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Э К З А М Е Н Ы  В  В У З А Х
В вузах страны началась зимняя экза

менационная сессия. Экзаменационная сес
сия является всесторонней проверкой 
учебной, научной и политико-воспитатель
ной работы каждого вуза, факультета, 
кафедры и отдельных преподавателей.

Коллективы вузов в новом учебном 
году проделали некоторую работу по пре
творению в жизнь решений июльского 
Пленума ЦК КПСС, добиваясь дальнейше
го совершенствования всей системы под
готовки будущих специалистов, способных 
двигать вперед современную науку и тех
нику.

Как показали результаты первых экза
менов в вузах г. Томска, качество подго
товки будущих специалистов неуклонно 

' повышается, большинство студентов имеет 
хорошие знания изучаемых дисциплин.

Студенты 611-1 и 611-3 групп 5-го 
курса энергетического факультета поли
технического института сдали все экзаме- 

ф иы только на отличные и хорошие оцен- 
w ки. Ответы многих студентов свидетельст- 

, вовалп о глубоком усвоения теоретических 
положений, об умении студентов творче
ски применять их в практической дея
тельности. Находясь летом на производст
венной практике, эти студенты успешно 
применяли полученные в вузе знания, не
которые из них внесли рационализатор
ские предложения, выполняли работы по 
заданию производства.

Но на первых же экзаменах были выяв
лены и упущения в учебной и воспита
тельной работе в вузах. Недостаточен еще 
контроль за самостоятельной работой сту
дентов. Руководители некоторых факуль
тетов и кафедр, общественные организа
ции вузов не всегда добиваются индиви
дуального подхода в каждому студенту, 
нередко на протяжении семестра некото
рые студенты находятся вне поля их зре
ния. В результате во время экзаменаци- 

• онной сессии возникают совершенно не
ожиданные случаи «провалов». Так, на 
пятом курсе химико-технологического и 
электромеханического факультетов поли
технического института двое студентов 
получили на экзаменах по две неудовлет
ворительных оценки.

На пятом курсе фармацевтического фа- 
, культета Томского медицинского институ

та из 47 студентов, державших экзаме
ны, шесть получити неудовлетворитель
ные оценки. Прячем неудовлетворитель
ные оценки получены по таким специаль
ным дисциплинам, как фармацевтическая 
химия, организация фармацевтического де
ла, знания которых молодые специалисты 
должны будут применять на практической 
работе по окончании института. Такое по
ложение должно вызвать серьезную трево
гу и на факультете.

Устойчивые знания материала у сту
дентов могут быть только в том случае, 
если они в течение семестра систематиче
ски изучают материал не только по кон
спектам, но и по учебникам, учебным ру
ководствам, разнообразной специальной 
литературе, регулярно посещают лекции и 
лабораторные занятия. Однако в вузах 
г. Томска нередки случаи, когда студенты 
пропускают большое количество уч-бных 
занятий без уважительных причин. В Том
ском государственном университете на 
протяжении семестра часто пропускали за
нятия студенты механико-математическо
го, геолого-географического и других фа
культетов. нерегулярно посещались кон
сультации по иностранным языкам и не

которым другим дисциплинам.
Не изжиты еще в вузах факты затяги

вания сроков сдачи курсовых проектов, 
чертежей, которые должны быть представ
лены до начала экзаменационной сессии. 
Руководители факультетов и отдельных 
кафедр, общественные организации вузов 
часто не проявляют в этом вопросе долж
ной требовательности.

Экзаменационная сессия только нача
лась. Студенты младших курсов вступят 
в нее лишь во второй половине января. 
Поэтому есть еще время для того, чтобы 
исправить допущенные в ходе подготовки 
к  сессии недостатки, ликвидировать соз
давшуюся у отдельных студентов «задол
женность» На это должна быть направ
лена работа профессорско-преподаватель
ского состава, а также партийных, ком
сомольских и профсоюзных организаций 
вузов.

Большое значение для успешного про
ведения экзаменационной сессии имеет об
становка. в которой проходят экзамены. В 
учебном заведении должна быть создана 
деловая обстановка. Экзамены должны 
проводиться в условиях деловой, объек
тивной оценки знаний студентов. Пра
вильная оценка знаний имеет большое 
воспитательное значение.

С первого же курса студенты должны 
понять, что в вузе предъявляются высокие 
требования и, чтобы успешно учиться в 
нем, нужно систематически, упорно рабо
тать в течение всего учебного года. Либе
рализм в оценке знаний, снижение требо
вательности наносит непоправимый вред 
студентам, воспитывает несерьезный под
ход в занятиям, нетребовательность к  се
бе и товарищам по учебе.

Необходимо увеличить количество кон
сультаций при кафедрах. Преподавате
ли должны помочь студентам правильно 
распределить свое время при подготовке к 
каждому экзамену. Они должны интересо
ваться работой библиотек, кабинетов и 
лабораторий и помогать четкой организа
ции их работы. В деканатах, на кафед
рах, в учебной части вуза должны не 
только регистрировать итоги экзаменов и 
отмечать недостатки, но и глубоко анали
зировать полученные результаты, чтобы 
наметить меры по дальнейшему улучше
нию учебной и воспитательной работы.

Для успешного проведения экзаменаци
онной сессии большое значение имеет за
бота о бытовых условиях студентов, их 
культурном обслуживании. Хозяйственные 
работники вузов должны в период подго
товки и проведения сессии уделять этому 
особенное внимание.

Факты говорят, что административно- 
хозяйственные части вузов не всегда учи
тывают эти требования Так, в ряде об
щежитий Томского медицинского и поли
технического институтов именно в дни 
сессии оказалась неисправной отопитель
ная система, в комнатах холодно. Неудов
летворительно организована работа буфе
тов. Вина в этом ложится на горторготдел 
и трест столовых Необходимо быстро ис
править эти недостатки.

Проведение экзаменационной сессии в 
вузах —  дело большой государственной 
важности. Руководители вузов, профессор
ско-преподавательский состав, партийны», 
комсомольские и профсоюзные организа
ции должны приложить все силы к тому, 
чтобы мобилизовать студенчество на ус
пешную сдачу экзаменов, создать все ус
ловия для организованного проведения 
экзаменационной сессии в вузах.

Т е л е г р а м м а
Председателю Президиума Верховного 

Совета СССР
Москва, Кремль.
От имени Палаты представителей Судана я хотел бы выразить нашу глубочай

шую благодарность и самые теплые чувства за Ваше любезное приветственное по
слание в связи е провозглашением независимости Судана.

Председатель БАБАКИР АВАДАЛЛА.
г. Хартум.

Т е л е г р а м м а
Его Превосходительству господину Председателю 

Совета Министров СССР
Москва.
Благодарю за теплые поздравления Вашего Превосходительства, выражаю глу

бокое удовлетворение по поводу торжественного признания суверенной Суданской 
Республики и приветствую готовность установить дипломатические, консульские и 
торговые отношения, которую я также разделяю.

Судан предвкушает возможность внести свой вклад в дело поддержания мира и 
развития дружественных отношений между всеми расами мира.

Разрешите пожелать советскому народу счастья и прогресса и заверить Ваше 
Превосходительство в моем глубоком почтении и уважении.

Премьер-министр Судана.
г. Хартум.

-□  □  □ -

Новейшая техника на ленинградских 
фабриках

i-d

ЛЕНИНГРАД, 6 япваря. (ТАСС). Около 
тысячи высокопроизводительных автома
тов, станков и другого оборудования уста
новлено на трикотажйо-чулочной фабрике 
«Красное знамя». В результате почти на 
треть повысилась производительность тру
да. Дополнительно к плану пятой пяти
летки выработано около четырех миллио
нов пар чулок, более миллиона костюмов, 
платьев и другой одежды.

В пятой пятилетке на текстильных, 
швейных, кожевенных, обувных фабри
ках Ленинграда введено в экснлоатацию

около 9,5 тысячи новых машин. В шестом 
пятилетии намечено завершить автомати
зацию ткацкого производства, установить 
большое количество высокопроизводитель
ного малогабаритного оборудования, агре
гатов для приготовительных цехов, отде
лочного оборудования. На обувных пред
приятиях будут созданы новые поточные 
линии. Все это позволит к 1960 году уве
личить выпуск тканей, чулок, модельной 
обуви в полтора раза, шелкового три
котажного белья в три раза больше, чем 
в 1955 году.

Обмен посланиями м е ж д у  Председателем Президиума 
Верховного Совета СССР К. Е. Ворошиловым 
и Президентом Индии Р аджендра Прасадом

Председатель Совета Министров СССР товарищ Н. А. Булганин и Член Прези
диума Верховного Совета СССР товарищ Н. С. Хрущев во время пребывания в Ин
дии передали Президенту Индии Р. Прасаду приветственное послание от Председа
теля Президиума Верховного Совета СССР товарища К. Е. Ворошилова.

От Президента Индии Р. Прзсада получено ответное послание на имя Предсе
дателя Президиума Верховного Совета СССР товарища К. Е. Ворошилова.

Ниже публикуются тексты послании. .......

Его Превосходительству 
д-ру РАДЖ ЕН ДРА IIРАСАД, 

Президенту Республики Индии
Ваше* Превосходительство!
Пользуясь столь благоприятным случаем, как пребывание в Индии Председа

теля Совета Министров Союза Советских Социалистических Республик 
Н. А. Булганина и Члена Президиума Верховного Совета Союза Советских Социали
стических Республик Н. С. Хрущева, я хочу передать Вам, г-н Президент, и всему 
великому индийскому народу самые сердечные приветствия и добрые пожелания от 
имени народов Советского Союза, Президиума Верховного Совета Союза Советских 
Социалистических Республик и от себя лично.

Советский Союз и Индия кровно заинтересованы в сохранении международного 
мира, в укреплении дружбы и сотрудничества между народами. Я счастлив отме
тить, что дружественные, сердечные отношения и сотрудничество между двумя на
шими странами все более и более расширяются и крепнут. Этому, в частности, в 
большой степени содействовал недавний визит Премьер-Министра Индии г-на Неру 
в Советский Союз.

Президиум Верховного Совета Союза Советских Социалистических Республик 
приветствует в лице Вашего Превосходительства главу великого миролюбивого госу
дарства —  Республики Индии. Ваша личная роль в деле сохранения и упрочения 
всеобщего мира, в деле развития дружественных, отношений между Индией и Со
ветским Союзом высоко ценится советским народом.

Позвольте надеяться, г-н Президент, что поездка в Вашу страну Н. А. Булганина 
и Н. С. Хрущева еще более укрепит искреннюю дружбу и сотрудничество, столь 
счастливо существующие между Индией и Советским Союзом, на благо народов на
ших стран, во имя великого благородного дела мира во всем мире.

К. ВОРОШИЛОВ,
Председатель Президиума Верховного Совета СССР.

Москва, Кремль, 16 ноября 1955 г.

Его Превосходительству 
Маршалу К. ВОРОШИЛОВУ,

Председателю Президиума Верховного 
Совета СССР

Москва.

Ваше Превосходительство,
Я был счастлив получить послание с выражением добрых пожеланий народа 

Советского Союза народу Индии, которое Вы столь любезно направили мне по слу
чаю визита г-на Булганина и г-на Хрущева.

Я с особым интересом слежу за развитием дружественных отношений между 
Индией и Советским Союзом. Эта дружба, как было отмечено Вашим Превосходи
тельством, была укреплена визитом Премьер-Министра Неру в Советский Союз ми^ 
нувшим летом. Вы будете счастливы узнать, что визит советских руководителей 
в Индию способствовал ее дальнейшему развитию. Куда бы они ни направлялись, 
повсюду их с энтузиазмом приветствовали народные массы. Я рад, 4jo  наш народ 
имел таким образом возможность продемонстрировать уважение и любовь, которые 
он питает к народу Советского Союза.

Ваши собственные заслуги в деле обороны и развития Вашей страны 
небезызвестны в Индии. Я осведомлен также о проявляемой Вами заботе об укреп
лении мира и доброй воли между всеми странами. Я не сомневаюсь, что растущая 
дружба и сотрудничество между нашими странами послужат делу всеобщего мира.

Раштрапати Бхаван. 
Нью-Дели.
5 декабря 1955 г.

РАДЖЕНДРА ПРАСАД, 
Президент Индии.

Народы должны добиться сокращения вооружений 
и запрещения ядврного оружия!

Заседание Президиума Советского комитета 
защити мира

6 января под председательством Н С. 
Тихонова состоялось заседание Президиу
ма Советского комитета защиты мира с 
участием представителей ряда обществен
ных организаций. С сообщением об ито
гах сессии Бюро Всемирного Совета Ми
ра, происходившей в Хельсинки 11— 13 
декабря 1955 года, выступил вице-пред
седатель Всемирного Совета Мира П. Г. 
Эренбург.

Бюро Всемирного Совета Мира призвало 
все миролюбивые силы действовать, что
бы добиться превращения гонки вооруже
ний, заключения соглашений о сокраще
нии вооружений и запрещении ядерного 
оружия.

Президиум Советского комитета защиты 
мира полностью поддержал эту благород
ную инициативу Бюро Всемирного Совета 
Мира, направленную на дальнейшее смяг
чение международной напряженности. Гон
ка вооружений и производство ядерного 
оружия являются ныне главным препят
ствием на пути к установлению всеобще
го мира. Поэтому люди доброй воли всех 
стран единодушно требуют разоружения и 
запрещения атомного и водородного ору
жия.

На заседании отмечалось, что советские 
люди одобрили важный миролюбивый 
акт Советского государства —  сокраще
ние в бюджете СССР на 1956 год расхо
дов на оборону почти на 10 миллиардов 
рублей по сравнению с 1955 годом. Этот 
акт служит новым проявлением миролю
бия Советского Союза и его воли добить
ся соглашения между странами о сокра
щении вооружения и запрещении оружия 
массового уничтожения людей.

Советский народ приветствует мирную

политику Советского правительства. Под
линным триумфом этой политики явилась 
недавняя поездка Н. А. Булганина и 
Н. С. Хрущева в Индию, Бирму н Афга
нистан, ярко продемонстрировавшая 
непреклонную волю народов к миру.

Президиум Советского комитета защиты 
мира выразил уверенность, что вся совет
ская общественность —  рабочие, колхоз
ники, интеллигенция, все общественные 
организации и объединения трудящихся 
Советского Союза горячо откликнутся на 
призыв Бюро Всемирного Совета Мира ре
шительно добиваться соглашения между 
странами о всеобщем совращении вооруже
ний и запрещении ядерного оружия.

Народы могут и должны настоять на 
прекращении гонки вооружений. В их си
лах заставить правительства запретить 
атомное и водородное оружие. В их силах 
добиться того, чтобы дух Женевы, дух 
мирных переговоров восторжествовал во 
всем мире.

На заседании было также заслушано со
общение ответственного секретаря Совет
ского комитета защиты мира М. И. Кото
ва о задачах Комитета в связи с реше
ниями сессии Бюро Всемирного Совета 
Мира.

Президиум Комитета разработал план 
мероприятий по широкому ознакомлению 
советской общественности с Обращением 
Бюро Всемирного Совета Мира. Президиум 
решил также принять ряд мер для даль
нейшего укрепления дружественных кон
тактов с различными кругами зарубежной 
общественности в целях совместной борь
бы за прекращение гонки вооружений и 
запрещение ядерного оружия.

(ТАСС).

СОРЕВТТОВАПНЕ В ЧЕСТЬ 
X X  СЪЕЗДА КПСС

Дизель-электроход „Обь" достиг 
материка Антарктиды

ь ^  
M i
Ш й  

■ ■ ■тш  ^
ш и .

В социалистическом соревновании в честь XX съезда КПСС высокой вы
работки добилась резьбошлифоЕЩ Ица 22-го цеха завода режущих инструментов 
Мария Владимировна Курлович. Она ежедневно выполняет производственную 
норму на 180—200 процентов.

На снимке: М. В. Курлович. а
* Фото Ф. ХитргаевИча. j

Л  ж т е м  щ  ш ic м
В заводском дворе на самом видном ме

сте —  «молния».
«Сегодня смена плавщика Рахманино

ва выдала 5 плавок и выполнила норму 
на 400 процентов Привет передовикам 
производства Рахманинову, выколотчику 
Войтюку, формовщикам-разливщцкам Дер- 
жавитскому и Игнаткину!».

V
Литейный цех манометрового завода. 

Здесь по существу начинается технологи
ческий процесс изготовления приборов. 
Сотни латунных, бронзовых, алюминиевых 
заготовок различных частей манометров 
ежедневно отливаются в цехе.

Обычный рабочий день. Формовщики 
готовят формы для следующей разливки 
металла, выколотчик Войтюк и плавиль
щик Рахманинов подготавливают печь к 
плавке. В размеренных движениях людей, 
в их строгих и спокойных лицах чувст
вуется уверенность и знание своего дела. 
Вот закончены последние приготовления. 
Началась варка металла. В это время пла
вильщик услышал:

—  Рахманинов, —  к начальнику цеха.
У начальника цеха собрались мастера,

технолог, несколько рабочих. Сразу же 
было видно, что начальник цеха чем-то 
недоволен и сердит. «Опять всыпали на 
диспетчерском», —  подумал Рахманинов.

Цех уже длительное время не дает за
воду нужное количество литья, особенно 
заготовок держателей. Дело в том, что 
план постоянно растет, а мощность литей
ной печи остается прежней.

В цехе имеется еще одна печь, она пу
скается в ход, когда первая останавли
вается на ремонт. Одновременная работа 
печей позволила бы преодолеть затрудне
ние. Но цех слишком мал, и двум брига
дам негде будет развернуться.

Начальник цеха Корнеев приступил 
сразу же к делу:

—  Если мы не увеличим выпуск лптья. 
нам трудно будет говорить о ритмичной 
работе. А ведь завод обязался ко дню от
крытия XX съезда увеличить выпуск при
боров. Нужно принимать меры.

—  Не может ли одна смена обслужи
вать одновременно две печи?— неожидан
но спросил он, обращаясь к Рахманинову.

—  Сможет, —  спокойно сказал пла
вильщик, как будто речь шла о самых 
обыкновенных вещах. —  Нужно погово
рить с ребятами.

Рахманинов давно уже думал о том, 
что смена, используя богатый производ
ственный опыт, может варить металл в 
двух печах. Но предлагать пока не решал
ся —  нужно было произвести необходи
мые расчеты.

Расчет на первый взгляд был прост.

На закладку шихты в печь дается, при
мерно, полчаса, варка отнимает в среднем 
час тридцать минут. Затем идет разливка 
металла, занимающая 30— 35 минут. В 
то» время, когда в первой печи плавится 
металл, можно загружать вторую.

Но для этого нужно, чтобы вся брига
да работала четко и слаженно. Если за
держится хотя бы одна операция, все 
пойдет насмарку.

И вот настало время привести расчеты 
в действие, применить весь свой опыт, 
все знания, полученные за 8 лет работы 
в цехе.

Все члены бригады встретили предло
жение бригадира с энтузиазмом. На 
следующий день было решено разжечь обе 
печи.

...Утром все члены бригады, как бы 
сговорившись, пришли раньше обычного и 
сразу приступили к  делу. Рахманинов и 
Войтюк приступили к закладке первой 
печи. Все тщательно подготовили. Для то
го, чтобы ускорить плавку, латунные от
ходы (стружку и выколотку) положили 
вниз, а сверху загрузили слиток или, как 
его называют литейщики, чушку. При 
таКой закладке металл варится на 10— 15 
минут быстрее, чем обычно.

Как только разожгли первую печь, при
нялись закладывать вторую. К этому вре
мени Державитский и Игнаткин закончи
ли формовочные работы, и вскоре все вме
сте разливали первую плавку.

Дальше все следовало таким же поряд
ком. Бригада работала с подъемом. Никто 
не чувствовал усталости, каждая повая 
плавка вызывала чувство радости.

В конце смены рабочие цеха поздравля
ли плавильщиков е успехом. В этот день' 
бригада дала пять плавок.

К Рахманинову подошел начальник це
ха:

—  Хорошо поработали, ребята. Как ду
маешь, сможете ежедневно так работать?

—  Нужно увеличить бригаду на одного 
человека, добавить кокилей, —  ответил 
бригадир, —  тогда мы сможем давать и до 
тесть плавок.

На следующий день бригада Рахмани
нова дала 6 плавок, было отлито около
3.000 держателей. Небывалая выработка! 
Норма была выполнена на 450 процентов.

После работы опытный плавильщик 
остался в цехе для того, чтобы помочь 
смене Пронькииа освоить плавку на двух 
печах. Передовой опыт должен стать до
стоянием всех —  таков за|рон соревную
щихся. В этот день и вторая смена выда
ла пять плавок.

Так на заводе было устранепо еще од
но «узкое» место.

Б. КАШИН.

О переж ая граф ик

В Главном управлении Северного мор
ского пути получена радиограмма, сооб
щающая, что дизель-электроход «Обь» по
дошел к бер°гам Антарктиды.

Успешно пройдя море Дейвиса, флаг
ман антарктической экспедиции Академии 
наук СССР прибыл в бухту Депо —  ко
нечный пункт своего маршрута.

Пробившись на несколько сот метров 
вглубь берегового припая, корабль достиг 
места, где толщина льда позволяет вы
грузить самолеты, тракторы и другое обо
рудование. 6 января на лед спустился 
авиационный отряд Героя Советского Сою
за И. И. Черевичного. Началась сборка 
самолетов На материк отправилась пер
вая группа советских ученых: В. Г. Корт, 
А. А1. Гусев, Г. А. Авсюк, 11. А. Шуйский

и другие. Они прошли на лыжах около 
тридцати километров, обследуя этот рай
он. Недалеко от стоянки «Оби» обнаружен 
выход коренного берега антарктического 
материка, на котором. могут быть разме
щены поселок и обсерватория. Однако 
окончательное место антарктической стан
ции будет определено после детального 
изучения советскими учеными и летчика
ми участка побережья от ледника Шеклто- 
на до горы Гаусса.

Радиограмма с борта другого советского 
корабля —  дизель-электрохода «Лена» 
сообщает, что советские моряки прибли
жаю гея к порту Кейптаун. Отсюда после 
пополнения запасов угля и продовольствия 
они также направятся в южные широты.

(ТАСС).

Горячо одобрив призыв механизаторов 
Воронежской области, коллектив нашей 
МТС решал завершить ремонт тракторов и 
сельскохозяйственных машин во дню от
крытия XX съезда Коммунистической пар
тии. На всех участках ремонтных работ 
еще сильнее разгорелось социалистическое 
соревнование за неуклонное повышение 
производительности труда. Большинство 
механизаторов в эти дни перевыполняет 
сменные задания. Механизаторы тт. Еаль- 
вис, Заренып, Королев, Функ, Пустоумов, 
Еовкин и многие другие в эти дни выпол
няют нормы на' 150— 180 процентов.

Партийная организация и дирекция 
МТС несколько улучшили руководство хо
дом соревнования механизаторов. Ежеднев
но выпускаются боевые листки, в кото
рых широко освещаются достижения пе
редовиков производства, рассказывается 
об опыте их работы. Одновременно выпу
скается «Колючка», в которой бичуются 
отрицательные явления на ремонте.

Ремонт тракторов и сельхозмашин ве
дется со значительным опережением гра
фика. Е 7 января отремонтировано 29 
тракторов из годового плана 42.

Следует отметить, что мы могли бы ре
монтировать машины быстрее, если бы 
Сельхозснаб своевременно снабжал нас 
недостающими запасными частями и ре
монтными материалами. Этого мы пока до
биться не можем. В мастерской не хватает 
некоторых подшипников, масляных насо
сов, подкачивающих помп. Длительное 
время мы не можем получить в Сельхоз- 
снабе фанеру и брезент для ремонта ка
бин.

Необходимо улучшить снабжение MTQ 
запасными частями.

П. ИВАНОВ, 
директор Вопоновской МТС.

И. НАРОЖНЫЙ,. 
главный инженер Вороновской МТС.

Электромеханический завод.
На он-имке: токарь цеха № 3 Филипп Кочтгн. В дни социалистического со» 

ревноваиия за достойную встречу X X  съезда партии он выполняет нормы выч 
работки на 250—300 процентов., —

— ---------—— г  ■" : Фото П. Толмачева»!
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ВОСПИТЫВАТЬ И ИЗУЧАТЬ КАДРЫ 
НА ПРАКТИЧЕСКОЙ РАБОТЕ

Вопросы правильного подбора и воспи
тания кадров всегда были и остаются важ
нейшей задачей иартийных органов. Забо
та о качественной улучшении кадров, за
калке и воспитании на практической ра
боте боевых организаторов, способных 
преодолевать любые трудности и доби
ваться конкретных результатов, является 
первостепенной обязанностью парторгани
заций.

Коммунистическая партия всегда уделя
ла и уделяет первостепенное внимание де
лу марксистско-ленинского воспитания и 
закалки кадров. На XVIII партийном 
съезде И. В. Сталин говорил, что чем вы
ше политический уровень и марксистско- 
ленинская сознательность работников 
любой отрасли государственной и партий
ной работы, тем выше и плодотворнее са
ма работа, тем эффективнее результаты 
работы.

За последнее время еостав партийных и 
советских работников нашего района зна
чительно изменился, кадры стали кватп- 
фицированнее. Из руководящих партий
ных, советских и хозяйственных ра
ботников 22 человека окончили областную 
партийную школу, 17 человек —  1 0 -ме
сячные курсы при ней, 28 человек 
окончили районную партийную школу. 
Многие из них успешно справляются с 
порученной работой. Например, секретаре 
парторганизации колхоза имени Молотова 
тов. Жданов полученные на курсах зна
ния умело применяет на практической ра
боте. Хорошо справляется с порученным 
делом секретарь парторганизации Молча- 
новскон МТС тов. Кондратюк. Располагая 
подготовленными кадрами, райком КПСС 
смог направить в этом году на руководя
щую работу в колхозы и сельсоветы 16 
человек из партийного актива.

Вместе с тем, следует отметить, что 
среди районных работников есть отдель
ные товарищи, которые не работают над 
повышением своего идейно-политического 
и делового уровня, отстают от жизни, вы
рождаются в деляг. К числу таких отно
сится бывший управляющий районной 
конторой Сельхозбанка Былин. С боль
шим трудом окончив районную пар
тийную школу, он прекратил дальнейшую 
работу над собой, отстал от жизни. Ставя 
свои личные интересы выше обществ°и- 
ных, Былин дезертировал с работы в МТС, 
за что был исключен из партии. Тов. По- 
доров ранее работал первым секретарем 
райкома ВЛКСМ, затем инструктором рай
кома партии. Не повышая ск -их знаний, 
он оказался неспособным дальше работать 
в комсомольских и партийных органах. 
Не справляется тов Подоров и с хозяйст
венной работой на маслозаводе.

Эти факты говорят о том, что беззабот
ное отношение к делу политического обра
зования и повьШшию деловой квалифика
ции неизбежно ведет к провалу в работе. 
Задача состоит в том, чтобы всемерно по
могать кадрам успешно овладевать марк
систско-ленинской теорией, применять по
лученные знания в практической работе. 
В. И. Ленин учил, что сейчас дело в 
практике, что Наступил именно тот исто
рический момент, когда теория превра
щается в практику, оживляется практи
кой, исправляется практикой, проверяется 
практикой, когда в особенности верны 
слова Маркса: «всякий шаг практическо
го движения важнее дюжины программ...».

Важнейшей обязанностью партийных 
органов является постоянная забота о 
воспитании кадров на практической ра
боте. Высококвалифицированного руково
дителя можно воспитать лишь в процессе 
работы, в борьбе с трудностями, когда 
требуется проявить личные способности, 
инициативу и настойчивость в достиже
нии намеченной цели.

Выявление и воспитание таких качеств 
у руководящих работников требует от 
партийных организаций и работников пар-

☆

В. БЕЛОВ,
секретарь Молчановского 

райкома КПСС
☆

тинного аппарата повседневной работы с 
кадрами, знания их на деле, а не только 
по анкетным данным, требует вниматель
ного изучения и обобщения опыта. Необ
ходимо знать и во-время изживать пороки 
и серьезные недостатки в работе отдель
ных руководителей.

К сожалению, работе с кадрами мы не 
уделяем должного внимания. Часто еще 
судим о работниках не по их деловым ка
чествам, а только по данным, изло
женным в анкетах, поэтому допускаем 
много ошибок в подборе и расстановке 
кадров. Например, в 1952 году на пост 
председателя колхоза «Красный Октябрь» 
был рекомендован тов. Глазырин. На пер
вый взгляд казалось, что он имел все дан
ные к тому, чтобы справиться с этим от
ветственным поручением. Он окончил сред
нюю сельскохозяйственную школу руково
дящих колхозных кадров, получил звание 
младшего агронома. Однако за два года 
работы на посту председателя колхоза 
он показал себя неспособным и мораль
но неустойчивым руководителем. Глазырин 
пьянствовал, разложил дисциплину в кол
хозе. Трудовая активность колхозников 
резко снизилась, хозяйство колхоза пошло 
к  упадку. Колхозники освободили Глазы
рина от работы.

Председателем колхоза был избран тов. 
Прокопчук, который ранее был торговым 
работником и не имел опыта руководящей 
работы в колхозах, но парторганизация и 
колхозники заметили в нем деловые 
качества организатора колхозных маес, 
заботливость и инициативу, стремле
ние любое начатое дело настойчиво до
водить до конца. Он быстро сумел восста
новить и решительно поднять трудовую 
дисциплину в колхозе. Его предложения 
по укреплению общественного хозяйства 
были поддержаны всеми колхозниками. 
Умело используя трудовые резервы, колхоз 
за год значительно укрепил свое общест
венное хозяйство. Благодаря своевременно
му и качественному проведению всех по
левых работ колхоз получил самую высо
кую урожайность в районе.

Этот пример говорит о том, что о при
годности работника на ту или иную рабо
ту недостаточно судить только по его об
разованию и другим положительным авто
биографическим данным Необходимо вме
сте с тем знать и выявлять его личные 
организаторские способности, которые 
обычно проявляются на практической ра
боте. Этот пример говорит также и о том, 
что при подборе кандидатур в соответ
ствующие учебные заведения допускаются 
нередко серьезные ошибки. Посылают на 
учебу людей, не учитывая их деловых 
качеств. Так несколько лет тому назад 
поступил и Молчановский райком партии, 
рекомендовав в среднюю сельскохозяйст
венную школу колхозных кадров тт. Бор
ковского, Бельтикова, Пономарева, Глазы
рина. В райкоме знали их недостатки, и 
трудно было рассчитывать на то, что 
командируемые на учебу после окончания 
школы будут пригодны на руководящую 
работу в колхозах. Тем не менее, когда 
они возвратились е дипломами в руках, 
по одному этому формальному признаку 
их рекомендовали на должности председа
телей колхозов, а через год —  два они 
были сняты с работы.

Произошло это и потому, что, положив
шись на пх подготовку, полученную в 
школе, парторганизации и райком партии 
ошибочно считали, что они достаточно

компетентные руководители, ослабили 
контроль за их деятельностью, во-вр.мя не 
замечали недостатков, считали излишним 
воспитывать их на практической работе.

Между тем известно, что, пользуясь 
бесконтрольностью, иногда и хорошие ру
ководители начинают портиться и не 
замечать своих недостатков. Примером 
этому может служить такой факт. Пред
седателем колхоза имени Кагановича в те
чение двух лет работает тов. Свиленок. 
Он много положил труда на укрепление 
колхоза и добился некоторых результатов. 
Его стали часто хвалить и ставить в при
мер другим. Тов. Свиленок стал зазнавать
ся, переоценивать свои личные качества. 
Говоря, например, о хозяйственных делах 
колхоза, он обязательно вставит «я ре
шил», «я еделал», «я организовал» и 
т. п.

Замалчивать недостатки работника из- 
за ложной боязни, как бы не обидеть 
его, —  это значит портить работника.

Некоторые партийные работники стано
вятся на этот ложный путь. Такую ошибку 
допустила, например, парторганизация 
Тушусовской МТС по отношению к ее ди
ректору тов. Пат. В сентябре колхозника 
колхоза имени Молотова в открытом пись
ме в газету «Красное Знамя» справедливо 
критиковали МТС за плохую организацию 
комбайновой хлебоуборки. Парторганиза
ция решила обсудить это письмо на пар
тийном собрании. При обсуждении письма 
гов. Пат стал на путь зажима критики, 
стал отрицать справедливость замечаний 
колхозников в адрес МТС. Вместо того, 
чтобы призвать его к порядку, указать на 
допущенные ошибки, потребовать быстрого 
устранения их, парторганизация решила 
передать этот вопрос на обсуждение бюро 
райкома партии. Бюро райкома пришлось 
исправлять допущенную ошибку.

Важнейшей обязанностью парторганиза
ций в работе с кадрами является воспи
тание у них чувства ответственности за 
порученное дело, осуществление контроля 
за их деятельностью. Они должны посто
янно развивать н поддерживать инициа
тиву и организаторские способности у ру
ководителей, помогать им своевременно 
устранять недостатки, мешающие дости
жению поставленной цели.

Внимание парторганизаций должно быть 
направлено к тому, чтобы бережно отно
ситься к  кадрам, ценить и поддерживать 
передовые методы нх работы и хорошие 
начинания, принимать меры к  закрепле
нию их на работе.

Об этом мы также иногда забываем. 
Например, только за 1955 год в 
районе сменилось 37 бригадиров поле
водческих бригад, 9 заведующих фер
мами. Частая сменяемость и боль
шая текучесть руководящих колхозных 
кадров порождает обезличку и безответст
венность за положение дел в колхозах.

Необходимо систематически обобщать 
и анализировать работу с кадрами, выяв
лять и устранять те общие недостатки, 
которые возникают в этом деле. Целесо
образно практиковать регулярный созыв 
совещаний и семинаров по обмену опытом 
работников промышленности', МТС, спе
циалистов сельского хозяйства и других.

К сожалению, этой работе с кадрами у 
нас не уделяется должного внимания. Ча
ще всего работа с кадрами ограничивает
ся утверждением на бюро работников, вхо
дящих в номенклатуру райкома.

Бюро райкома партии принимает сей
час меры^к повышению роли и ответст
венности инструкторских групп по зонам 
МТС, других работников партийного аппа
рата и первичных парторганизаций за 
правильный подбор и воспитание кадров 
на практической работе.
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Вечера и выставки,
посвященные русской 

революции 1905— 1907 гг.
В сельских библиотеках 

Чаинского района оформле
ны книжные выставки, по
священные русской револю
ции 1 9 0 5 —1 9 0 7  гг. В 
Светлянской библиотеке про
ведена читательская конфе
ренция по повести М. Горь
кого «Мать». Здесь обсуж
дена книга В. Катаева «Бе
леет парус одинокий».

В Варгатерском, Усть-Бак- 
чарском, Светлянском и 
других клубах состоялись 
вечера, посвященные рево
люционным событиям 1 9 0 5  
—19 0 7  гг.

В районе проходит кино
фестиваль исторических ки
нофильмов. Демонстрируют
ся фильмы «Яков Сверд
лов», «Поколение победите
лей», «Юность Максима» и 
другие.

Счет тяжеловесным 
поездам открыт

Достойную встречу XX 
съезду партии готовят маши
нисты железнодорожного 
депо Томск-П. В суровые 
январские морозы они водят 
поезда, вес которых намно
го превышает норму.

По два тяжелозесных по
езда провели лучшие маши
нисты этого депо коммуни
сты И. А Полозов, С. К. 
Магда и другие.

Всего за 6 дней января 
машинистами проведен 21 
тяжеловесный поезд и пере
везено сверх нормы более 
10 тысяч тонн грузов.

Бензомоторная пила 
„Дружба"

Сейчас леспромхозы обла
сти получили новую отече
ственную бензомоторную пи
лу «Дружба».

Новая пила удобна в ра
боте и может успешно при
меняться на валке и раскря
жевке древесины, для обрез
ки толстых сучьев, а также 
на подготовительных, вспо
могательных и ремонтно- 
строительных работах.

Пила «Дружба» весит 12 
килограммов, удобна при 
транспортировке.

Пилы марки «Дружба» 
поступили в Парабельский, 
Каргасокский, Бакчарский, 
Чаинский, Асиновский, Крас
ноярский и Томский лес
промхозы.

Растут сбережения 
трудящихся

Сберегательные кассы об
ласти на 1 янцаря перевы
полнили план четвертого 
квартала по привлечению 
вкладов населения. Остатки 
вкладов за квартал в сбере
гательных кассах увеличи
лись на 7 миллионов 2 6 9  
тысяч рублей.

Особенно высокие показа
тели имеют Александров
ская, Б.жч'рская и Пара- 
бельская районные сберега
тельные кассы. Планы по 
привлечению вкладоз они 
выполнили на 2 0 0  процен
тов.

★ ★

У  НОВОГОДНЕЙ ЕЛКИ

Новогоднюю елку в областном межсоюзном клубе за 
пять дней посетило около пяти тысяч учащихся школ. В 
дни каникул эту елку посетят более десяти тысяч чело
век.

На снимке: у новогодней елки в зале межсоюзного 
клуба.

Фото Ф. Хитриневича.

ОХОТА НА СОБОЛЕЙ
Томская контора «Загот- 

живсырье» посылала группу 
промысловых охотников на 
добычу соболей в тайгу 
Александровского район а. 
Охота велась по речке Па- 
ня, в 150  километрах от 
села Алекс ндровское.

На днях охотники верну
лись в г. Томск с богатой 
добычей. 10 охотников еда 
ли государству 23  соболя 
баргузинской и енисейской 
пород.

Охотники М. Г. Абдраши
тов, Б. А. Шарафутдинов, 
В. П. Полуянов и П. М. Ви
нокуров за два с половиной 
месяца промысла добыли 13 
соболей, около 2 0 0  белок, 
медведя.

Охота на соболей велась 
в основном с собакой. При
менялись и другие способы: 
кулемой (ловушкой) и сетью. 
Соб ка Тарзан .-охотника 
Абдрашитова обнаружила 
7 соболей, 8 0  белок и мед
вежью берлогу.

Нелегко достался охотни
кам первый соболь. Три дня, 
от темна и до темна ходили

они и ни с чем возвраща
лись в избушку. И только 
на четвертый день им уда
лось ублть соболя.

Соболь очень хитер. По
чуяв за собой преследование, 
он начинает петлять. Надела
ет столько следов, как буд
то тут бегала целая стая со
болей. Потом зверь взби
рается на дерево и прыгает 
с него метров на 12—15 в 
сторону, чтобы ввести в за
блуждение собаку. Пока со
бака кружится по петлям, 
соболь уже далеко от нее, он 
делает новые петли и новый 
прыжок.

Соболь питается куропат
ками, глухарями, рябчиками 
и не брезгает белкой. Охот
ника были свидетелями борь
бы соболя с глухарем.

Глухарь при нападении 
соболя оторвался от земли 
и поднял зверька в воздух, 
стараясь на лету освободить
ся от него. Но соболь крепко 
впился в свою жертву, на 
большой высоте умертвил 
ее и вместе с ней упал 
вниз.

Механизаторы Поросюнской МТС не только высокопро
изводительно работают, но и- культурно отдыхают. Они 
имеют возможность по вечерам смотреть телевизионные 
передачи из города Томана.

На снимке: работники МТС за просмотром очередной 
телевизионной передачи.

Фото Ф. Хитриневича.
ESS

В зимнем лагере \ 
школьников

Более 8 0  учащихся 8—10
классов школ г. Томска про
водят каникулы в зимнем ла- -*■ 
гере при доме отдыха «Клю- Д 
чи».

Интересно проходит каж
дый день в лагере. Ребята 
совершают лыжные прогул
ки на Басандайку, а вечером 
отдыхают в клубе: смотрят
кинофильмы, слушают лек
ции, участвуют в шахматном 
турнире.

В гости к школьникам 
приезжали артисты Томского 
областного драматического 
театра имени Чкалова.,

Помощь ученых 
транспортникам

Научными сотрудниками 
Томского электромеханиче
ского института инженеров 
железнодорожного транспор
та профессором П. А. Азбу- 
киным и доцентом В- У. Ко
стиковым разработан про
грессивный метод защиты 
кабелей железнодорожной 
сигнализации от так на
зываемых «блуждающих» 
токов, которые проника
ют в почву из рельсов элек
трифицированной дороги.

Аспирант кафедры «Тран
спортная связь» А. И. Раков 
провел ряд научных исследо
ваний на радиофицирован
ном участке Омской желез
ной дороги с электрической 
тягой. В результате этой ра- (, 1 
боты управлению омской ма
гистрали передано 5 ценных-, 
рационализаторских предло
жений, направленных на 
улучшение радиосвязи с 
движущимися электровозами. 
Три рационализаторских 
предложения аспиранта уже 
внедрены в производство.

Ассистент кафедры «Элек
трические машины» этого i 
же института А. П. Кучумов • 
работал в 1 9 5 5  году над 
проблемой уменьшения ис
крения в электрических ма
шинах коллекторного типа.
Им сконструирован аппарат, 
дающий возможность наибо
лее точно контролировать 
изготовление электрических 
щеток, от качества которых 
зависит степень искрения.

Жилищное
строительство

За последние три года в 
г. Томске введено в дейст
вие около 2 0 0  тысяч квад
ратных метров жилой пло- 
Щ "ди. За 1 9 5 3 —1 9 5 4  го
ды построено 4 7 3  индиви
дуальных дома. В истекшем 
году под строительство ин
дивидуальных домов рабо
чим и служащим было отве
дено 5 3 8  земельных участ
ков.

Новые механические 
мастерские

Трест «Томскстрой» за
кончил строительстве камен
ных зданий для типовых ме
ханических тракторных ма
стерских Рыбаловской МТС 
Кривошеинского района и 
Ювалинской МТС Кожевни- 
ковского района. Полезная 
площадь каждой мастерской 
— свыше 1 .0 0 0  квадратных 
метров. Сейчас производит
ся монтаж оборудования.

Заканчивается строитель
ство зд н и я  механической 
тракторной мастерской Чер- 
датской МТС Зырянского 
района.

Дела и нужды Старицынской МТС
Пропшдпшй год колхозы зоны Стари

цынской МТС закончили неудовлетвори
тельно. Только один колхоз «Путь к ком
мунизму» из 6 сельхозартелей зоны стан
ции выполнил задания своего пла
на по развитию полеводства и живот
новодства. В целом по колхозам зоны 
МТС валовой сбор зерна составил 87 
процентов к намеченному плану. Средняя 
урожайность ■ зерновых получена всего 
лишь по 7,5 центнера е гектара.

Низки показатели производства про
дуктов животноводства. План развития 
поголовья общественного скота и повы
шения его продуктивности тоже не вы
полнен. Молока в среднем надоено на 
1 октября 1955 года 947 килограммов на 
корову —  на 450 килограммов меньше, 
чем было намечено в перспективных пла
нах колхозов.

В результате невыполнения намечен
ных перспективных планов доходы колхо
зов составили только 33 процента к  на
меченным в 1955 году.

Такое неудовлетворительное состояние 
с производством зерна, молока, мяса по 
колхозам нашей зоны объясняется преж
де всего поверхностным руководством 
сельскохозяйственным производством со 
стороны дирекции МТС, ряда правлений 
колхозов и специалистов сельского хозяй
ства.

Мы неудовлетворительно решаем пер
спективные вопросы роста обществен
ного хозяйства колхозов, не организова
ли по-настоящему колхозников и меха
низаторов на борьбу за выттолн»ние реше
ний январского Пленума ЦК КПСС.

В 1955 году станция не справилась с 
рядом важнейших сельскохозяйственных 
работ в полеводстве, в частности, не 
обеспечила проведения между ядной обра
ботки посевов кукурузы, картофеля, льна, 
не выполнила планов паровспашки, 
механизированной заготовки кормов. Это 
результат крайне плохого использования 
техники. Простои тракторов по техниче
ским неисправностям и оргашшциошшм

неполадкам составили около 4 тысяч 
тракторосмен. Выработка на 15-сильный 
трактор к концу года составила только 
366 гектаров мягкой пахоты, это много 
ниже средней выработки по области.

На состоявшемся в октябре 1955 года 
совете МТС мы детально разобрались с 
положением дел в каждом колхозе, наме
тили конкретные меры для исправления 
создавшегося положения.

Так, на совете разработаны практиче
ские меры по резкому увеличению произ
водства продуктов животноводства.

В сельхозартелях широкое распростра
нение получила практика «отгонного» жи
вотноводства, когда продуктивный 
скот содержится на так называемых 
заимках за 100 —  150 километров от 
центральных усадеб колхозов. Весной, 
как правило, места содержания скота за
топляются. Это вынуждает на лето пере
гонять скот на центральные усадьбы, а 
осенью гнать его обратно. На заимках 
скот зимует в мало приспособленных по
мещениях, механизировать которые не
возможно. Кормокухни там тоже не по
строены. Из-за весеннего половодья капи
тальные животноводческие сооружения 
строить нельзя —  их разрушит паводок.

На фермах наблюдается большая теку
честь кадров, нередко там работают слу
чайные люди Ветеринарное и зоотехни
ческое обслуживание скота на заимках 
затруднено. В результате всего этого кол
хозы терпят большие убытки из-за низ
кой продуктивности скота, падежа жи
вотных, крайне малою выхода молодняка 
на 100 маток. Такая практика содержания 
продуктивного скота на отдаленных за
имках вредна еще и тем, что на цент
ральных усадьбах совершенно нет запаса 
навоза, нечем удобрять поля.

На совете МТС было решено отказаться 
от практики отгонного животноводства, в 
течение этого и будущего годов перебази
ровать сначала молочный, а затем весь 
крупный рогатый скот, на центральные 
усадьбы колхозов.

Эта работа начата в колхозах имени 
Хрущева и имени Жданова. Здесь по
строены 2 хороших типовых скотных 
двора, в которых содержится по 100 дой
ных коров. Фермы в этих колхозах 
теперь укомплектованы постоянными до
ярками, трудоемкие процессы механизи
рованы, построены кормокухни, организо
вано запаривание кормов. Все это дало 
возможность резко повысить надои моло
ка.

Работники МТС и правления колхозов
сейчас более серьезно занялись органи
зацией зимовки скота на заимках. Туда 
направлены лучшие кадры животноводов, 
завезены концентрированные корма. В 
этом году на заимках постоянно находятся 
ветеринарные работники, с работниками 
животноводства регулярно проводятся про
изводственные совещания.

МТС выпускает бюллетень по итогам 
предсъездовского соревнования, который 
вывешивается на каждой ферме колхоза. 
Все это способствует росту активности ра
ботников животноводства, улучшению про
изводственных показателей. За октябрь—  
декабрь надой молока по сравнению с эти
ми месяцами прошлого года несколько 
увеличился. К 1 декабря колхозы рассчи
тались с государством по молоку, мясу и 
шерсти.

Чтобы перебазировать все продуктивное 
животноводство на центральные усадьбы 
колхозов, надо иметь соответствующую j 
кормовую базу. Мы наметили пути реше
ния этой задачи. Специалистами МТС и 
колхозов в сентябре й октябре осмотрены 
все луга и пастбища, выгоны, все поля 
землепользования колхозов. Изыскано 940 
гектаров лугов, требующих улучшения и 
освоения. Надо расширить посевы кукуру
зы, трав, внедрить зеленый конвейер. 
Каждый колхоз для зеленой подкормки 
скота в весенний период посеял по 10— 17 
гектаров озимой ржи.

Дирекция МТС и правления колхо
зов пересмотрели планы капитального 
строительства. Намечено в 1956 году по

строить в четырех колхозах типовые ко
ровники. В колхозах созданы постоянные 
строительные бригады.

МТС скомплектовала собственную стро
ительную бригаду и приступила к  соору
жению типового коровника на 80 мест в 
колхозе «Красное знамя». В столярной ма
стерской, МТС организовано изготовление 
для колхозов рам и косяков. Мастерская 
выдала свою первую продукцию колхозу 
«Путь к  коммунизму». Пилорама станции 
сейчас используется на распиловке леса 
для нужд колхозов. К заготовке леса для 
строительства животноводческих постро
ек приступили все сельхозартели.

Два месяца тому назад в МТС создана 
специальная бригада по механизации тру
доемких процессов в животноводстве. Ее 
бригадир тов. Соснин, механик по трудо
емким процессам в животноводстве тов. 
Ковалев квалифицированно руководят 
работой этой бригады. В колхозе имени 
Хрущева бригада закончила монтаж под
весной дороги в коровнике, установила 
кормозапарник, закончила монтаж кормо- 
приготовительного агрегата в свинарни
ке, ведет работы по электрификации кол
хозов имени Хрущева и имени Жданова.

Все наши усилия по подъему животно
водства могут не дать желаемых резуль
татов, если мы не добьемся главного —  
улучшения использования техники. А это
го можно достигнуть только в том случае, 
если МТС будет располагать хорошо под
готовленными, квалифицированными кад
рами. Сейчас у нас организована система
тическая техническая учеба механизато-‘ 
ров и инженерно-технических работников. 
Улучшается ремонт тракторов и сельхоз
машин. В этом году в МТС впервые внед
ряется узловой метод ремонта тракторов и 
сельхозмашин. В ответ на призыв воро
нежских механизаторов мы решили закон
чить ремонт машинно-тракторного парка 
15— 20 января.

Партийные организации станции и кол
хозов. коллектив МТС, все колхозники, 
специалисты сельского хозяйства прилага
ют немало усилий к тому, чтобы быстрее 
ликвидировать отставание в развитии по
леводства и животноводства, обеспечить 
резкое увеличение производства сельскохо

зяйственных продуктов.
Наши усилия могли бы быть более пло-1 

дотворными, если бы мы получали посто
янную поддержку и помощь со стороны 
некоторых областных организаций, в ча
стности, областного управления сельского 
хозяйства. Странно, но зачастую полу
чается так, что управление тормозит вне
дрение новых приемов и методов ведения 
сельскохозяйственного производства.

У рожайность сельскохозяйственных 
культур в колхозах зоны низкая. Почвен
ного анализа никто не делал. Местных 
удобрений в связи с отгонным животно
водством едва хватает, чтобы удобрить 
поля под картофель. Дирекция МТС неод
нократно просила завозить к нам больше 
минеральных удобрений. Но на наши 
просьбы управление не реагирует. В ми
нувшем году в парабельское отделение 
«Сельхозснаба» минеральных удобрений 
не завезено ни килограмма.

В управлении укоренился канцелярско- 
бюрократический стиль работы. Вред от 
него —  огромный. Вот несколько фактов. 
По разнарядке обдеельхозуправления нам 
надо было к весне прошлого года полу
чить две картофелесажалки СКГ-4, один 
культиватор для междурядной обработки, 
тяжелые дисковые бороны и т. и. Рассчи
тывая своевременно получить эту. техни
ку, мы заключили договоры с колхозами 
на производство ряда работ. Но так как 
ни контора «Сельхозснаба», ни работники 
управления не позаботились отгрузить ма
шины во-время (мы их получили летом), 
МТС не смогла провести во-время квадрат
но-гнездовую посадку картофеля, между
рядную обработку кукурузы, картофеля.

Необходимость создания прочной кор
мовой базы в колхозах зоны требует про
извести улучшение лугов. Нужно, глав
ным образом, срезать кочки и мелкий ку 
старник. Для этой цели нам была занаря
жена одна болотная фреза, которую в те
чение года мы никак не можем дождаться.

Мы можем очень быстро поднять ар
тельное хозяйство. Все колхозы зоны МТС 
электрифицированы. Но электростанции 
очень мало используются для электрифи
кации производства —  нет материалов 
для электропроводки.

В результате колхозы вынуждены ие- 
I пользовать электростанции только для ос

вещения или закрывать их как нерента-1 
бельные, а трудоемкие процессы на фер
мах, на токах и других объектах механи- . 
зировать при помощи моторов на жидком 
или газовом топливе. Это же вопиющая 
бесхозяйственность!

Работники облсельхозуправления —  
редкие гости в Старицынской МТС. Ни 
один из них глубоко не разобрался в хо-; .< 
зяйственяом развитии, в делах и нуждахГ ’ 
колхозов нашей зоны и работе самой 
МТС. Вот один из примеров, ярко харак
теризующих бюрократический стиль рабо
ты управления. В сентябре 1955 года в 
Парабельский район приехал старший 
зоотехник облсельхозуправления тов. По
номарев. Мы предполагали, что тов. По
номарев побывает в МТС и колхозах, по
может нам лучше разобраться в недостат
ках и быстрее их устранить. Но у тов. 
Пономарева —  свой бюрократический 
стиль работы. Он даже не позвонил в 
МТС, а передал мне через главного зоотех
ника Парабельской МТС указание о том, 
чтобы в райцентр срочно выехал глав
ный зоотехник, нашей станции для встре
чи там с тов. Пономаревым. Главный зоо
техник не смог выехать. Тогда тов. Поно
марев позвонил мне по телефону и заявил:

—  Мне нужен главный зоотехник для 
того, чтобы разобраться с положением жи
вотноводства по колхозам зоны вашей МТС 
и оказать ему, как начинающему работ
нику, помощь.

—  Тов. Пономарев, а вы приезжайте к V  
нам —  я пошлю за вами легковую авто
машину. Ведь на меете-то вы гораздо 
лучше разберетесь с делами.

Но тов. Пономарев вежливо отказался 
от приглашения, заявив, что ему необхо
димо уезжать в г. Томск. Пришлось нам 
направить главного зоотехника за 106 
километров в райцентр для встречи с тов. 
Пономаревым.

Конечно, пользы от такой «помощи» 
ждать не приходится.

А. ТРУНОВ, 
директор Старицынской МТС 

Парабельского района.
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1
ПОВЫШАТЬ АГРОТЕХНИКУ ВОЗДЕЛЫВАНИЯ ЛЬНА 

И МЕХАНИЗАЦИЮ ЕГО ОБРАБОТКИ

I

Партия и правительство придают боль
шое значение развитию льноводства, по
ощряют увеличение производства льновод
ческой продукции. Нужно сказать, что в 
колхозах нашей области льноводство еще 
развивается недостаточно, хотя климати
ческие и почвенные условия области для 
этого очень благоприятны. При соблюде
нии агротехнических правил возделывания 
льна урожай этой культуры, как прави
ло, бывает высоким.

О широких возможностях развития 
льноводства в области говорит опыт кол
хозов Асиновского района, где в послед
ние годы этой отрасли хозяйства уделено 
большое внимание. С 19»1 по 1955 годы 
посевные площади подо льном в колхозах 
района возросли на 153 процента. В 1956 
году они будут расширены еще на 500 
гектаров и достигнут 3.500 гектаров.

В нынешнем году ^колхозы района на 
209 процентов выполнили план сдачи 
льносемян государству. План сдачи льно
волокна был выполнен к  1 декабря, кол
хозы сдают льнопродукцию сверх Пйана. 
Льнотресты в колхозах хватит для выпол
нения второго плана.

С каждым годом повышается в районе 
культура льноводства, улучшается агро
техника возделывания льна. Борясь за 
получение высоких урожаев, колхозники 
стараются как следует обработать и удоб
рить земли под посев льна. В 1951 году в 
почву было внесено 1.747 центнеров ми
неральных и органических удобрений, в 
1955 году —  18.879 центнеров.

За счет льноводства колхозы района 
ф серьезно ’ укрепили свою экономику. Об 

•и  этом наглядно говорят цифры. В 1951 го
ду денежные доходы колхозов составляли 
4.700 тысяч рублей, в 1953 году —  
16.171 тысячу рублей, в 1955— 35 мил
лионов рублей. Сейчас все 17 колхозов 
района являются миллионерами, а сельхоз
артели имени Сталина, «Комсомолец», име
ни Хрущева, «Победа» и другие получа
ют по 3 и более миллиона рублей дохода. 
По сравнению с 1951 годом отчисления 

, колхозов на пополнение неделимых фондов 
‘ увеличились в 8,5 раза.

Вместе с ростом денежных доходов кол
хозов неуклонно, из года в год повышает
ся материальное благосостояние колхозни
ков. Если в 1951 году на трудодень в 
среднем по району было выдано по 83 ко
пейки. то в 1954 году —  уже по 6 руб
лей 24 копейки. Денежная оплата трудо
дня за 1955 г. возрастает, примерно, в 
среднем до 7 рублей 50 копеек, а в от
дельных колхозах —  имени Сталина, име
ни Хрущева, «Победа» —  на трудодень, 
будет выдано от 9 до 15 рублей.

Семья колхозника И. Ф. Мельнико
ва из колхоза имени Сталина получила в 
1954 году на заработанные трудодни 21 
тысячу рублей и 64 центнера хлеба, 
семья колхозника Э. Скульта из колхоза 
«Комсомолец» —  39 тысяч рублей и 80 
центнеров хлеба. Председатели колхозов 
гг. Клйвинский (колхоз «Комсомолец»), 
Масленников (колхоз имени Сталина), Ту- 
тымин (колхоз «Победа») получают за 
свой труд по 40 —  50 тысяч рублей в 
год.

Большое значение для повышения ма-

(  *

в их труде сыграла введенная по указа
нию партии и правительства дополнитель
ная оплата труда.

Но нам много еще нужно поработать над 
повышением урожаев льна. Хотя в отдель
ных льноводческих бригадах урожай льно
семян достигает 5 —  6 центнеров с гек
тара. в целом по району он не превышает 
еще 3 —  3,5 центнера.

Велики еще потери льна при уборке. 
Нередко на каждом гектаре мы теряем до 
40 килограммов льносемян. Потери получа
ются главным образом из-за того, что 
сильно затягивается уборка, теребим лен 
по 20 —  30 дней вместо 5 —  7 дней.

Во многих колхозах льнотреста перед 
сдачей на льнозавод плохо отсортировы
вается и идет заниженными номерами.

Устранение этих недостатков даст нам 
возможность больше сдавать государству 
лькопродукции, повысить доходность этой 
отрасли полеводства.

Хотелось бы сказать о нерешенных 
вопросах льноводства, о том, что еще 
мешает его развитию. Лен, как изве
стно, культура очень трудоемкая. На об
работку одного гектара льна от посева до 
сдачи его государству требуется, пример
но, 40— 50 человекодней. Если кол
хоз засевает льном 200 —  250 гектаров, 
то на обработку его необходимо затратить 
10 —  12 тысяч человекодней. Это зна
чит, что в течение полугода 60 —  70 
колхозников должны быть заняты на воз
делывании льна. Верный путь к  облегче
нию возделывания льна, уменьшению тру
да на его обработку и, следовательно, к 
снижению себестоимости льноводческой 
продукции,— механизация. Наиболее тру
доемкими процессами является обработка 
посевов льна, особенно семеноводческих, 
где лен сеется разреженно, рядками. 
Обычно эти участки обрабатываются 
вручную —  мотыгами, нередко по 2 ра
за за лето А между тем, эту работу 
можно было бы производить с помощью 
пропашных тракторов с культиваторами. 
По в МТС района их не хватает.

Совершенно не механизированы про
цессы расстила льна и подъема его со 
стлищ. Льноводы предъявляют совершенно 
законные требования к нашим инженерам- 
конструкторам сельскохозяйственных ма
шин, которые до сих пор не подумали об 
облегчении труда на этих операциях.

В районе есть возможность уменьшить 
затраты труда на производство льнотресты 
из соломки путем зампны расстила и 
подъема тресты мочкой. При Асиновском 
льнозаводе вот уже 2 года строится мо
чильный цех. Однако до сих пор построе
ны только чаны и установлен пресс. 
Строительство плохо снабжается строи
тельными материалами, особенно це
ментом. Облисполкому следует принять ме
ры к усилению строительства мочильных 
цехов и льнозаводов в области. Вопросы, 
связанные с облегчением ручного труда в 
производстве льна, должны решаться обл
исполкомом более настойчиво. Это позво
лило бы в ближайшие 2 —  3 года уве
личить посевные площади льна вдвое.

П. САВЧЕННОВ,
териальной заинтересованности льноводов председатель Асиновского райисполкома. 

----------------------------□  □  □ ----------------------------

Каникулы учащихся ремесленных училищ
Учащиеся Томского ремесленного учи

лища связи побывали во время каникул в 
областном драматическом театре, где 
смотрели спектакль «В добрый час», про
вели экскурсию в типографию № 1 ио- 
лиграфиздата. Ребята побывали также в 
лабораториях политехнического институ
та, на лекции о международном положе
нии в областном лектории, на катке, в 
кинотеатре.

Интересно проводят каникулы учащие
ся горнопромышленного училища. Они по
сетили комнату-музей В. В. Куйбышева, 
зоологический музей в университете, со
вершили экскурсию на завод «Томка- 
бель». В клубе училища устраиваются 
вечера отдыха.

Участники художественной самодея
тельности треста столовых выступили пе
ред учащимися с концертами.

Выплата выигрышей
Сберегательные кассы области присту

п и л и  к оплате облигаций 2-процентного 
Государственного займа 1948 года, вышед
ших в тираж погашения. За два дня толь
ко займодержатели г. Томска погасили об
лигаций на сумму 468.300 рублей.

Одновременно выплачиваются выигры

ши по облигациям Государственного займа 
развития народного хозяйства СССР (вы
пуск 1952 года), выпавшим в 6-м тира
же выигрышей. За один день сберегатель
ными кассами г. Томска выплачено вы
игрышей но этому займу на сумму 38 ты
сяч рублей.

ЗЛ. ОМ ДЛкТ1»ОМ
По берегу озера бегут три собаки, за

пряженные в нарту. В нарте пешня, еа- 
чок и небольшой парусиновый мешок. Ря
дом идет человек. У него через плечо пе
рекинута малокалиберная винтовка ство
лом вниз. Идет он на широких обитых 
шкурой лыжах со специальными паруси
новыми мешками. Лыжи с такими мешка
ми делают охотники для того, чтобы 
под подошвы чирок не набивался и не 
скрипел на ходу снег.

Заметив что-то на снегу, человек оста
новил собак, псом развязал на ногах 
верхние завязки мешков, отстегнул ремни 
креплений, взял пешню, сачок и напра
вился к озеру. На снегу никаких следов, 
но он что-то пристально рассматривает. 
Подумав немного, человек разгреб ногами 
снег и начал долбить лед.

Когда прорубь была готова, он принес 
из нарты парусиновый мешок, достал из 
него связку крючков, похожих на само
ловные. Не спеша отобрал одну стяжку, 
привязал ее концами к двум палкам и 
опустил в прорубь, воткнув палки в 
грунт.

—  Кто же это еще, как не рыбак? —  
уверенно скажет любой. Но нет, Алек
сей Семенович Ольджигин никогда не 
был рыбаком. Уже пятнадцатый год он 
занимается только охоте!). Н нет ничего 
странного в том, что он так же, как и 
любой рыбак, имеет дело с пешней и са
моловами. В озерах водится ценный пуш
ной зверек —  ондатра. Вот ее-то он и 
ищет подо льдом. Занятие это сложное и 
очень интересное. Охотнику необходимо 
иметь ясное представление о повадках 
зверька, о том, как он живет, питается, 
размножается.

Прибыв на озеро, Алексей Семенович 
обязательно обходит его кругом и следит, 
нет ли где на берегу, невдалеке от воды, 
небольшого снежного бугорка. Заметив 
его, охотник уже знает, что это «хатка» 
ондатры, имеющая выход под лед. Тогда 
он делает прорубь и на дне озера палкой 
или прутом нащупывает траншею, по ко
торой ходят зверьки. Траншея обязательно 
ведет к  выходу в хатку. Ловушки уста
навливаются поперек этого входа.

Охотник ловит ондатру не только в 
хатках, в которых она живет, но и око
ло хаток, в которых ондатра кормится, 
расположенных на разных расстояниях от 
берега и даже иногда на середине озера.

Зимой Алексей Семенович ловит ондат
ру только самоловами. Сгяжку устанав
ливает подо льдом, но так, чтобы зве
рек не мог пройти, не зацепившись за 
крючки, плавающие в воде благодаря при
вязанным к ним пробкам (наплавам), как 
это делается на налимьих самоловах. При
чем тетива (шнур, к которому привязы
ваются крючки) должна быть вдавлена в 
грунт, иначе зверек ее перекусит. А тог
да наплавы поднимут крючки вверх и в 
траншее образуется свободный проход.

Но как быть, если хатки заносит сне
гом и обнаружить их не удается? В та
ких случаях Алексей Семенович ставит 
близ берега пробную ловушку. Если на 
второй-третий день она оказывается пу

стой, охотник переносит ее на другое ме-

ФИЗКУЛЬТУРА И СПОРТ

Зональные соревнования 
шнольнинов по лыжному 

спорту
6 января на лыжной базе спортобщест-

ва «Спартак» продолжались зональные 
соревнования. школьников Сибири и 
Дальнего Востока по лыжному спорту.

В этот день 36 юных горнолыжников 
вышли на старт слалома. Несмотря на 
большой мороз,.среди них горячо прохо
дила борьба за первенство на трассе в 
250 метров с различными фигурами —  
препятствиями.

В результате соревнований среди деву
шек первое место заняла томичка Ивано
ва из школы № 48. Она преодолела 
трассу слалома за 1 минуту 25,5 секун
ды. На втором месте —  Ирина Нелина 
(г. Томск). На третьем месте —  Лида Бо
родина (Алтайский край).

Среди юношей на первое место вышел 
представитель томских школьников —  
Александр Абрамов (школа № 48). Его 
время 1 минута 22,9 секунды.

Вчера проходили соревнования по 
прыжкам с трамплина и гонки на 5 и 10 
километров.

Соревнования шнольнинов 
по волейболу и баскетболу

Вчера в г. Томске в спортивном зале 
спортобщества «Буревестник» проходили 
соревнования сборных команд учащихся 
школ Томской и Новосибирской областей 
но волейболу и баскетболу.

Девушки и юноши Томской области 
обыграли волейбольные команды новоси
бирцев со счетом 3:0.

Томские школьники также одержали 
победу над командой гостей в баскетболь
ном соревновании со счетом 111:40 (юно
ши) и 46:8 (девушки).

Нужды спортобщества 
,,Нолхознин“

В колхозах нашей области организова
но более 200 коллективов физкультуры 
спортивного общества «Колхозник». С 
каждым годом сельские физкультурники 
все активнее принимают участие в обла
стных спортивных соревнованиях.

Сборные команды сельских спортсменов 
выступали в соревнованиях на первенст
во Сибири и Дальнего Востока, РСФСР. 
В 1955 году сельские физкультурники 
приняли участие в спартакиаде РСФСР по 
футболу, легкой атлетике, велогонкам, 
стрельбе, плаванью. В играх на первен
ство Сибири и Дальнего Востока футболи
сты Бакчарского района заняли второе ме
сто.

Но в работе спортобщества «Колхозник» 
есть много недостатков. Отдельные 'физ
культурные коллективы, организованные 
три— четыре года назад, распались. Мас
совая физкультурная работа на местах 
проводится слабо.

Общество не имеет своей прочной мате
риальной базы.

Руководители многих колхозов заботят
ся о развитии физкультуры и спорта. 
Ценную инициативу, например, проявили 
колхозы «Комсомолец», имени Хрущева, 
«Новая Сибирь», имени Калинина, Аси
новского района, которые приобрели для 
своих физкультурников на 3— 4 тысячи 
рублей зимнего спортивного инвентаря. Но 
во многих колхозах такой заботы нет.

Подавляющее большинство юридиче
ских членов общества —  колхозы 
и сельпо —  на протяжении ряда лет 
не уплачивает членских взносов. К та
ким относятся колхозы «Северное сия
ние», имени Кирова. Бакчарского района, 
имени Сталина, «Красное знамя», Асинов
ского района, и другие.

Недооценивают физкультурную работу 
многие райкомы ВЛКСМ и райисполкомы, 
например. Туганский, Зырянский, Чаин- 
ский и Кривошеинский. Мало что сделал 
облпотребсоюз, чтобы обеспечить магази
ны потребкооперации необходимым спор
тивным инвентарем.

Спортивное общество «Колхозник» нуж 
дается в повседневном внимании и прак
тической помощи. Только при этом усло
вии можно улучшить работу в сельских 
физкультурных коллективах.

А. ШУЧНИН,
председатель облсовета сгоотобщестеа 

«Колхозник».

он начинает искать траншею, ведущую к  
хатке и почти всегда находит ее.

В конце февраля— начале марта, когда 
у берега корма становится меньше, ондат
ра переходит в кормовые хатки на середи
ну озера. Кормовую хатку зверек устраи
вает из подводных трав и остатков 
корма прямо на льду. Траву вытаскивает 
на поверхность через проделанную во льду 
небольшую норку. В этот период промыс
ла применяется подвесная ловушка без 
наплавов, несколько самоловов подвеши
вается подо льдом вокруг хатки. Когда 
самоловы расставлены правильно, то с 
какой бы стороны зверек ни подплывал к

Паш
КомсомолЬский

значок
Рад, сестренка, нынче увидать я 
Комсомольский у тебя значок... 
Вспыхнул на бордовой ткани платья 
Маленький, но жаркий огонек.
В нем видны октябрьские рассветы, 
Годы битв, очерченных огнем, 
Ленинские мудрые заветы,
Ярких звезд сиянье над Кремлем.
В нем колосьев золото литое,
Свет металла доменных печей,
Годы школы, детство золотое 
И начало юности твоей.
В нем пески с цветущими садами,
В нем твои дороги впереди!..
Ты шагаешь в будущее с нами 
С комсомольским солнцем на груди!

Е. ЕРХОВ.

Слова в строю
Далеко от г. Томска, в казахской сте

пи, расположен замечательный город шах
теров —  Караганда.

Здесь находится и шахта № 107, на
которой я работаю помощником главного 
механика. Я люблю шахту, люблю труд 
шахтеров, стараюсь отдавать все силы 
своему делу,

Но в последнее время тяжелая болезнь 
все чаще и чаще сваливала меня в по
стель. Многие врачи, у которых я «пра
шивал. как обстоит дело с моим здоровь
ем, утешали меня.

Когда мне стало совсем плохо, я при
ехал в Томск, в клинику А. Г. Савиных. 
Здесь после необходимых исследований 
мне сообщили, что надо делать сложную 
операцию по удалению пораженного пи
щевода и созданию искусственного.

После некоторой борьбы с самим собой 
я согласился. Врач госпитальной хирур
гической клиники В. С. Рогачева за три 
недели сделала мне две сложных операции 
по созданию искусственного пищевода.

Благодаря ее золотым рукам я вернул
ся к жизни и снова работаю на родной 
шахте.

Н. СУББОТИН.
Караганда.

Недостроенный дом
Строительная организация УНР-290 по

строила жилой дом в г. Томске, по пере
улку Инструментальному; № 34. Дом был 
сдан в эксплоатацию с рядом недоделок, 
отмеченных в акте инспекции государст
венного архитектурно-строительного конт
роля. До сих пор недоделки не ликвидиро
ваны, несмотря на ряд совещаний, прово
дившихся по этому вопросу, несмотря на 
обещания заместителя начальника строи
тельно-монтажного треста 97 тов. 
Гольдштейна, которому подчинено 
УНР-290.

Дело в том, что начальник УНР-290 
тов. Чернов считает для себя не обяза
тельным заниматься этим недостроенным, 
по существу, домом.

— Я не строил его и не обязан достраи
вать. Разговаривайте с Гольдштейном, —  
говорит он.

— Я сейчас уже не работаю в УНР-290, 
вам нужно разговаривать с Черновым, -— 
заявляет тов. Гольдштейн.

Пока они таким образом пытаются пе
реложить друг на друга ответственность, 
мы лишены возможности пользоваться во
допроводом, канализацией, испытываем 
различные неудобства.

Нужно прекратить внутриведомствен
ные препирательства и выполнить необ
ходимые работы.

ЗЕМЛЯКОВ.

хатке, он обязательно попадется на тон
кое жало крючка, сорваться с которого 
ему почти никогда не удается.

Применяет Алексей Семенович и капка
ны, но только осенью, еще до ледостава. 
Капкан Алексей Семенович устанавливает 
там, где ондатра поедает принесенные из 
озера корни растений, а делает это она 
всегда на одном и том же месте, на кор
мовой площадке, возле самой воды. Найдя 
такое место, охотник разгребает остатки 
нищи зверька и ставит настороженный 
капкан, привязав его к  колышку. Маски
ровать капкан не надо, но устанавливать

сто. Поймав хоть одного зверька, Алексей 
Семенович в 50— 100 метрах по обе сто
роны от пробной ловушка ставит, еще не
сколько. Там, где зверьки попадают чаще,

С каждым годом растет рабочий поселок Могочино, Молчановского района. 
Недавно в центре поселка выстроено новое здание поселковой библиотеки.

На снимке: новое здание поселковой библиотеки.
Фото В. Майкова.

Это не частное дело
Громадная работа по коммунистическо

му воспитанию трудящихся, проводимая в 
нашей стране, привела к  невиданному в 
истории росту сознательности советских 
людей Это особенно ярко видно на отно
шении людей к труду на благо общества. 
Труд в нашей стране стал делом чести, 
славы, доблести и геройства. По отноше
нию к труду у иас судят о достоинствах 
и недостатках человека. Многомиллионный 
советский народ самоотверженно трудит
ся над выполнением намеченной партией 
величественной программы коммунистиче
ского строительства.

Но, как говорится, в семье не без уро
да. Есть еще в нашей среде тунеядцы, 
бездельники, которые стремятся прожить 
за чужой счет, дать обществу поменьше, а 
получить побольше. Есть такие бездель
ники и в нашем городе.

Вот 26-летний Юрий Тюрнин, фрезе
ровщик по специальности. При желании 
он мог бы легко найти применение своим 
знаниям на любом заводе, но он не хочет 
трудиться. Уже более года он, бросив ра
боту, бездельничает. Правда, он выполнял 
отдельные частные заказы, но большую 
часть этого времени ничего не делал и 
жил на средства жены.

Восемнадцатилетний Николай Типикин 
в конце прошлого года был уволен с 
работы за невыполнение распоряже
ния администрации. Тогда он решил при
обрести специальность судового кочегара. 
После окончания школы ФЗО его направи
ли на пароход для работы по специально
сти. Но вскоре он бросил ее. С июля 
1955 года Типикин нигде не работает и 
живет за счет 60-летнего отца.

Нередки случаи, когда люди, не заня
тые общественно-полезным трудом, 
встают на путь пьянства и хулиганства, 
а иногда и совершают более серьезные 
преступления.

Органы милиции, охраняющие общест
венный порядок и борющиеся с преступ
ностью, не могут оставлять вне поля зре
ния тех, кто не занимается общественно- 
полезным трудом, ведет паразитический 
образ жизни. Сотрудники милиции при

нимают необходимые меры, чтобы помочь 
людям осознать ошибку и устроиться на 
работу.

Титков, по специальности наладчик, в 
августе был уволен с подшипникового за
вода и в течение трех месяцев жил на 
иждивении сестер. Посде того, как с ним 
побеседовали работники милиции, он вы
разил желание вновь трудиться. Но реко
мендации милиции он принят на работу.

Большую заботу о трудоустройстве лю
дей проявляют профсоюзные и комсомоль
ские организации, вся наша обществен
ность.

Но некоторые наши работники забыва
ют об этой своей обязанности.

Приведем такой пример. Максим Осин 
имеет специальность слесаря и мог бы 
принести большую пользу, работая на лю
бом предприятии. Однако в течение по
следних лет он сменил несколько мест. 
Он работал на ГЭС-1, гормолзаводе, заво
де резиновой обуви, ликеро-водочном заво
де, в гостинице. Отовсюду он уходил по 
собственному желанию. Такая склонность 
к  перемене мест должна была заинтересо
вать работников отделов кадров и проф
союзные организации предприятий. Но 
этого не случилось. С мая 1954 года он 
вообще постоянно нигде не работает и 
живет за счет доходов от коровы и слу
чайных заработков.

В связи с этим нужно резко осудить 
укоренившуюся практику, когда некото- 

I рые строительные и другие работы вы- 
] полняются в порядке частных подрядов. 
Это ведет к  растранжириванию государст
венных средств, обеспечивает источник 
доходов шкурникам и рвачам. Так, на
пример, тот же Осин за 20 рабочих 
дней получил от домоуправления № 41 
г. Томска за плотничьи работы 900 руб
лей, хотя выполненные им работы стоили 
значительно меньше. А правление колхоза 
«1-е Мая», Томского района, в порядке 
оплаты за работу Осину, не считаясь с 
Уставом сельхозартели, выделило ему уча
сток для заготовки сена.

г. Томск.
И. ИСАЕНКО, Н. ПОПОВ.

Недоброкачественная посуда

1
а ' .у.

Часто в магазинах г. Томска отказы
ваются принимать у покупателей • бутыл
ки, так как на них есть щербины и за
зубрины. Между тем, мы иногда покупаем 
напитки в бутылках, которые уже пред
ставляют из себя брак. Нужно, чтобы на 
заводах, где ведутся разливочно-укупо
рочные работы, бережнее относились к 
стеклянной таре.

Е. ВАЛЕЙКО.
ОТ РЕДАКЦИИ. Выпуск напитков в не

доброкачественной стеклянной посуде стал 
обычным делом для многих предприятий.

Особенно это относится к  Томскому пи-

его следует обязательно так, чтобы он 
был немного залит'водой. На сухом месте 
зверьки вырываются из капкана.

...Под вечер Алексей Семенович возвра
тился в избушку. На пороге его встречает 
Павел Боярский, его товарищ, тоже охот
ник.

—  Еак успехи? —  интересуется Павел.
—  Неплохо. Десятка три с половиной 

добыл сегодня. '
—  А что там у тебя за спиной? Лиса?
—  Как видишь, она самая.
Занимаясь промыслом ондатры, Алек- 

лей Семенович охотится на горностая, 
ставит капканы на лис, частенько прихо
дит в избушку обвешанный дичью. Слу
чалось ему и на медведя ходить.

В прошлом сезоне он много пушнины 
сдал сверх плана. Нынче он выполнил 
уже три сезонных задания, сдав пушнины 
на сумму около девяти тысяч рублей. 
Только шкурок ондатры Алексей Семено
вич доставил на заготпункт более 800 
штук.

Как и все охотники Каргасокского рай
она, Алексей Семенович Ольджигин вклю
чился в социалистическое соревнование за 
достойную встречу XX съезда КПСС. Он 
взял обязательство выполнить еще не ме
нее двух еезонных норм, в том числе од
ну —  к  14 февраля.

***

На снимке: Алексей Семенович Ольджи
гин отправляется на охоту.

Текст и фото Н. Стадухина,
пос. Усть-Тым,
Каргасокского района.

воваренному заводу. Только по предприя
тиям Томского треста столовых в марте 
минувшего года было списано бракованной 
пивной посуды на 157 тысяч рублей.

Недавно. комиссия, созданная област
ным управлением торговли, изучила на 
пивзаводе причины появления щербинок 
на бутылках. Выяснено, что, поступая 
на завод, определенная часть , посуды 
уже имеет незначительный брак. По ме
ре обработки посуды брак резко возра
стает.

Бутылки, поступившие на пивзавод, 
просматриваются небрежно. Вместо того, 
чтобы здесь же списывать посуду, имею
щую брак, ее стремятся протолкнуть в 
торговую сеть.

Моечный агрегат плохо отрегулирован, 
не имеет достаточного количества ежиков. 
Разливочно-укупорочные машины техни
чески устарели. Между тем, два новых ав
томата уже больше года лежат на скла
дах.

Надо закрыть путь бракованной посуде 
в торговую сеть.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ 
ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Нужно постоянно учить 
секретарей первичных 

парторганизаций"
Нод таким заголовком в 243 газету 

«Красное Знамя» за 11 декабря 1955 го
да опубликована. корреспонденция тов. 
Рудова.

Секретарь Молчановского райкома КПСС 
тов. Белов сообщил редакции, что автор 
правильно отмечает недостатки в органи
зации учебы секретарей первичных пар
тийных организаций. За упущения в ра
боте с секретарями парторганизаций деле
гаты X районной партийной конференции 
подвергли райком КПСС серьезной крити
ке.

Критические замечания делегатов кон
ференции рассмотрены на бюро райкома 
партии и намечены меры по их выполне
нию. В январе намечено провести двух
дневный семинар секретарей первичных 
парторганизаций.

Секретарю парторганизации райпром- 
комбината тов. Рудову, как молодому ра
ботнику, райком партии будет уделять 
больше внимания, чем уделял до сих пор.
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К СОВЕТСКО-ЮГОСЛАВСКИМ ТОРГОВЫМ 
ОТНОШЕНИЯМ

В соответствии с Протоколом о пере
говорах по экономическим вопросам меж
ду делегациями Правительства СССР и 
Правительства ФНРЮ от 1 сентября 1955 
года, в Белграде 6 января 1956 года под
писан Протокол о товарообороте между 
СССР и ФНР10 на 1956 год.

Протоколом предусматривается дальней
шее увеличение товарооборота между 
СССР и ФНРЮ.

Стоимость товаров, поставляемых в 
1956 году каждой стороной, составит не 
менее 35 млн. долларов, как это было 
установлено упомянутым Протоколом от 
1 сентября 1955 года.

Советский Союз будет поставлять в 
1956 году в Югославию коксующийся

уголь, хлопок, нефть, овес, искусственные
удобрения, марганцевую руду, прокат, 
цветные металлы, машины, оборудование 
и другие товары, необходимые для народ
ного хозяйства ФНРЮ.

Югославия будет поставлять в Совет
ский Союз табак, пеньку, чернослив, мя
со, бокситы, свинец, цемент, шерстяные 
ткани, кожу, обувь, различные химикаты, 
изделия из дерева и другие товары.

С Советской стороны Протокол подписал 
Торговый представитель СССР в ФНРЮ 
Я. И. Красюк, с Югославской стороны —  
Посол и Государственный советник в Го
сударственном секретариате по иностран
ным делам Стане Павлич.

К торговым отношениям между Индией
и Венгрией

ДЕЛИ, 7 января. (ТАСС). По сообще
нию Индийского информационного бюро, 
вчера представители правительства Рес
публики Индии и правительства Венгер
ской Народной Республики обменялись 
письмами о продлении на очередной год 
срока действия списков импортных и экс
портных товаров, приложенных к  индий

ско-венгерскому торговому соглашению,
подписанному в 1954 году.

Индия будет экспортировать в Венгрию 
эфирные масла, табак, чай, шеллак, пря
ности, шерсть, шкуры, кожи и т. п., а 
импортировать из Венгрии красители, 
электрооборудование, текстильные маши
ны, тракторы, сельскохозяйственные ма
шины и аппаратуру для лабораторий.

Политическое положение во Франции

Ответы представителя МИД КНР  
на вопросы корреспондента агентства 

Синьхуа по поводу китайско-американских 
переговоров в Женеве

ПЕКИН, С января. (ТАСС). Как пере
дает агентство Синьхуа, сегодня предста
витель Министерства иностранных дел 
Китайской Народной Республики ответил 
на вопросы корреспондента агентства 
Синьхуа по поводу китайско-американских 
переговоров в Женеве.

Отвечая на вопрос относительно хода 
этих переговоров, представитель китайско
го МИД заявил, что 10 сентября J955  го
да на переговорах было достигнуто согла
шение по первому пункту повестки дня—• 
«Возвращение гражданских лиц обеих 
сторон в соответствующие страны». Пос
ле этого представитель КНР предложил об
судить два вопроса, относящиеся ко вто
рому пункту повестки дня —  отмена эм
барго и подготовка к  китайско-американ
скому совещанию министров иностранных 
дел для обсуждения вопроса об ослаблении 
и ликвидации напряженности между Ки
таем и Соединенными Штатами в районе 
Тайваня. Это два практических вопроса, 
стоящих между Китаем и Соединенными 
Штатами, которые вызывают беспокойство 
во всем мире и которые следует быстро 
рассмотреть. Американская сторона подня
ла вопрос о так называемом отказе от 
применения силы. Если это означает, что 
Китай и Соединенные Штаты должны в 
соответствии с целями и принципами Ус
тава Организации Объединенных Наций 
мирным путем, не прибегая к силе, уре
гулировать споры между нашими двумя 
странами, то нет причин к  тому, чтобы 
этот вопрос не мог быть урегулирован 
быстро.

Однако во время переговоров по второ
му пункту повестки дня, продолжающих
ся почти 4 месяца, никакого соглашения 
достигнуто не было. Такое положение дел 
нельзя считать удовлетворительным.

Говоря о причинах задержек, чинимых 
правительством Соединенных Штатов воз
вращению на родину китайцев, находя
щихся в Соединенных Штатах, несмотря 
6а то, что на китайско-американских пе
реговорах уже достигнуто соглашение о 
возвращении гражданских лиц обеих сто
рон, представитель МИД заявил, что дей
ствия правительства Соединенных Шта
тов подтверждают, что именно Соединен
ные Штаты нарушают китайско-амери
канское соглашение о возвращении граж
данских лиц. Он сказал, что правитель
ство Соединенных Штатов прибегает к 
угрозам и преследованиям в отношении 
тех китайских граждан, которые хотят 
вернуться на родину, и не желает предо
ставить китайской стороне полный спи
сок и информацию о китайцах, находя

щихся в Соединенных Штатах. Оно также
отказалось помочь индийскому посольству 
в Соединенных Штатах проявить инициа
тиву и расследовать факты, касающиеся i 
препятствий, чинимых китайцам, желаю
щим покинуть' Соединенные Штаты. Не
давно правительство Соединенных Штатов 
выступило с новой угрозой в отношении 
китайцев в Соединенных Штатах, потребо
вав, чтобы китайские студенты, находя
щиеся в США, получили разрешение на 
въезд на Тайвань. Эго, подчеркнул пред
ставитель МИД, является вопиющим нару
шением соглашения и имеет своей целью 
лишить китайцев в Соединенных Штатах 
права на возвращение на родину. Мы уже 
заявили решительный протест США по 
этому поводу и твердо потребовали пред
ставления полного поименного списка и 
информации о китайцах, находящихся в 
Соединенных Штатах, полного соблюдения 
соглашения, достигнутого между двумя 
сторонами, и отмены правил, противоре
чащих этому соглашению.

На вопрос о перспективах китайско- 
американских переговоров представитель 
МИД КНР ответил следующее:

Китай принимает участие в китайско- 
американских переговорах в целях урегу
лирования вопросов, стоящих между Ки
таем и Соединенными Штатами, и ослаб
ления напряженности между нашими дву
мя странами. На протяжении более чем 
пятимесячных переговоров обе стороны 
потратили почти 4 месяца на обсужде
ние второго пункта повестки дня, не при
дя ни к  какому соглашению. Вместе с 
тем перерывы между заседаниями стано
вятся все более и более продолжительны
ми. Такое положение, очевидно, не могло 
создаться без преднамеренной затяжки пе
реговоров одной из сторон.

Для того, чтобы добиться соглашения 
по второму пункту повестки дня, КНР 
уже предпринимала неоднократные уси
лия. Однако любое соглашение может быть 
достигнуто лишь при наличии усилий обе
их сторон. Если одна сторона будет на
стойчиво работать в целях достижения со
глашения, а другая сторона будет дейст
вовать в совершенно противоположном 
направлении, то на переговорах ничего 
нельзя будет достигнуть. Вопрос, который 
обсуждается в настоящее время на китай
ско-американских переговорах, тесно свя
зан с ослаблением напряженного положе
ния на Дальнем Востоке. Китайская сто
рона будет продолжать добиваться согла
шения; однако китайский народ не согла
сится на бесконечное затягивание китай
ско-американских переговоров.

ПАРИЖ, 6 января. (ТАСС). Обозревате
ли парижской печати обсуждают положе
ние, сложившееся в результате выборов в 
Национальное собрание, и перспективы 
формирования будущего правительства. 
Новое Национальное собрание должно со
браться 19 января (согласно конститу
ции —  третий четверг после выборов), 
после чего нынешнее правительство долж
но выйти в отставку.

Парижские газеты обращают внимание 
на тот факт, что в Национальном собра
нии самой крупной политической группой 
является группа коммунистической пар
тии, которая насчитывает, согласно пред
варительным данным. 151 депутата. Вто
рую крупную группу образует блок ради
кал-социалистов, социалистов и некото
рых других партий —  так называемый 
«республиканский фронт»; все партии, 
входящие в этот блок, вместе взятые, име
ют более 160 мандатов.

Лидеры этого блока социалист Ги Молле 
и радикал-социалист Мендес-Франс выра
зили намерение сформировать самостоя
тельно правительство без участия правых 
партий, входящих в нынешнюю прави
тельственную коалицию.

Отказавшись пойти на открытый союз 
с какими-либо партиями нынешней пра
вительственной коалиции, лидеры «рес
публиканского фронта» в то же время 
пренебрегают имеющейся в настоящее 
время возможностью сформировать устой
чивое левое правительство в составе пред
ставителей компартии, социалистической 
партии, партии радикал-социалистов и 
других левых организаций. Газета «Ли-

берасьон» пишет сегодня, что создание та
кого правительства отвечало бы глубоким 
чаяниям большинства французских изби
рателей.

Руководители «республиканского фрон
та» заявили о своем намерении добивать
ся урегулирования алжирской проблемы, 
отмены субсидий частным (клерикальным) 
школам, а также проведения новой рефор
мы избирательного закона, чтобы устано
вить довоенную мажоритарную систему 
голосования по мелким избирательным 
округам, которая предоставляет особые 
выгоды радикалам и социалистам.

Правительство «республиканского фрон
та», по мнению сторонников этой идеи, 
могло бы якобы существовать в течение 
некоторого времени, опираясь то на под
держку левых сил, то —  в других вопро
сах —  на поддержку правых партий.

Газета «Фигаро» снова призывает руко
водителей «республиканского фронта» к 
примирению с правыми партиями. В таком 
же духе высказывается газета «Лез эко», 
которая пишет, что «благоразумие обязы
вает разрушить партийные границы и по
стараться сговориться...».

С другой стороны, прогрессивная пе
чать призывает к  созданию правительства 
Народного фронта. «Когда состоится встре
ча Ги Молле, Мендес-Франса и Тореза?»—  
спрашивает газета «Либерасьон».

Клод Бурдэ в еженедельнике «Франс- 
Обсерватэр» подчеркивает, что «центр тя
жести в Национальном собрании переме
стился влево» и что лидеры «республи
канского фронта» не должны занимать 
антикоммунистическую позицию.

Забастовка электриков в США 
пр о должае т ся

НЬЮ-ЙОРК, 5 января. (ТАСС). Третий
месяц продолжается забастовка на 40 за
водах компании «Вестингауз электрик 
корпорейшн». Бастуют 40 тыс. рабочих—  
членов профсоюза рабочих электропро
мышленности (АФТ— КПП) и 14 тыс. чле
нов независимого объединенного профсою
за рабочих электро- и радиопромышлен
ности.

Как известно, забастовка вызвана тем, 
что компания все более усиливает пото
гонную систему труда на своих заводах в 
расчете на значительное сокращение ра
бочих в предстоящем году и на уменьше
ние заработной платы в среднем на 20 
процентов. Компания пытается также на
вязать значительное снижение заработной 
платы квалифицированным рабочим путем 
понижения разряда.

С целью принудить рабочих прекратить 
забастовку компания в середине декабря 
объявила локаут и одновременно прибегла 
к  помощи штрейкбрехеров. Однако она не 
смогла расколоть ряды бастующих.

Затем губернаторы штатов Нью-Йорк, 
Пенсильвания и Мерилэнд обратились к 
компании с предложением об арбитраже. 
Профсоюзы согласились на арбитраж, но 
компания отклонила его как «вмешатель
ство в управление» заводами. Даже бур

жуазная газета «Нью-Йорк пост» расце
нила отказ компании от этого предложе
ния как свидетельство того, что компания 
«Вестингауз электрик» стремится уничто
жить профсоюзы на своих предприятиях.

Борьба компании «Вестингауз элект
рик» против профсоюзов приобретает все 
более и более острые формы. 2 января в 
городе Колумбус (штат Огайо) местная по
лиция спровоцировала нападение на пи
кетчиков, окруживших завод паровых тур
бин. Как сообщает профсоюзная печать, 
полицейские убили 27-летнего рабочего 
Тедлока, многих ранили и около 90 чело
век арестовали.

Сообщая с возмущением об этой поли
цейской расправе, профсоюзные газеты 
указывали, что профсоюзы намерены рас
ширить свою помощь забастовщикам, под
держка которых ранее ограничивалась в 
основном посылкой денег и продуктов для 
семей бастующих.

Профсоюзная печать отмечает, что если 
электрики проиграют забастовку, то их 
поражение послужит сигналом для начала 
новой волны наступления на права аме
риканских профсоюзов ' в соответствии с 
политикой, провозглашенной в декабре 
прошлого года на съезде национальной ас
социации промышленников.

К экономическому положению Англии
ЛОНДОН, 6 января. (ТАСС). По сообще

нию английского министерства финансов, 
золотые И долларовые запасы Англин и 
всей стерлинговой зоны продолжают со
кращаться. К концу 1955 года они сни
зились до 2.120 миллионов долларов, что, 
согласно заявлению министерства, «всего 
на 120 миллионов долларов превышает 
общепризнанный критический уровень в 
2 миллиарда долларов». Министерство фи
нансов в своем сообщении отмечает, что 
только за декабрь прошлого года золотые 
и долларовые запасы уменьшились на 
163 миллиона долларов.

Английская печать с большой тревогой 
комментирует это сообщение министерства 
финансов, указывая, что меры, принимае
мые правительством с целью преодоления 
экономических трудностей Англии, не да
ли ощутимого результата.

Финансовые обозреватели крупнейших 
английских газет подчеркивают, что за 
1955 год золотые и долларовые запасы 
сократились на 642 млн. долларов. Газе
та «Таймс» заявляет, что «низкий уро
вень нынешних запасов вызывает беспо
койство», и добавляет, что эти запасы 
«сейчас находятся на более низком уров
не по отношению к  денежному объему 
торговли стерлинговой зоны, чем когда бы 
то ни было».

По мнению органа деловых кругов
«Файнэншл тайме», неуклонное сокраще
ние золотых ,и долларовых запасов стер
линговой зоны вызвано «инфляцией в 
Англии, Австралии и Новой Зеландии, а 
также неблагоприятным торговым @алан- 
сом».

Газеты призывают ликвидировать «раз
рыв между экспортом и импортом», не 
упоминая, однако, о более глубоких при
чинах нынешних экономических затруд
нений Англии. Но в общественных и де
ловых кругах Англии прямо называют 
эвд причины: во-первых, раздувание воен
ных . расходов и, во-вторых, искусствен- ‘ 
ное замораживание торговли со странами 
социалистического лагеря. В этих кругах 
все чаще высказывают недовольство эко
номической и торговой политикой прави
тельства. Об одном из проявлений такого 
недовольства сообщает сегодня консерва
тивная газета «Дейли мейл», указываю
щая, что из-за существующих ограниче
ний торговли английские фирмы не смог
ли, например, получить крупный заказ на 
постройку котлов и Турбогенераторов для 
Китайской Народной Республики и этот 
заказ получили их конкуренты —  швей
царские и шведские фирмы. По словам га
зеты, «английские экспортеры крайне 
раздражены» такой политикой правитель
ства Англии. *

ь

Перевооружение Японии
ТОКИО, 7 января. (ТАСС). Как сооб

щает агентство Киодо Цусин, в 1956 году 
перевооружение Японии будет осущест
вляться более быстрыми темпами.

Большой размах примет производство 
вооружения: «планом обороны» на 1955 
— 1956 гг. предусмотрено израсходовать 
на военные цели 744.600 млн. иен: 50 
проц. этой суммы выделяется на произ
водство вооружения.

Агентство сообщает, что в текущем 
году Япония начнет производство реак

тивных самолетов. Согласно планам, в
ближайшие 4 года заводами компаний 
«Кавасаки» и «Син Мицубиси Дзюкогио* 
будет выпущено около 400 реактивных 
боевых и учебных самолетов.

В нынешнем году будет спущепо на во
ду 16 эсминцев и начнется строительство > 
еще четырех эсминцев и нескольких под- Л  
водных лодок. Японские военные заводы 
выпускают в этом году 32-тонные танки*м 
н новейшие виды артиллерийского воору
жения*

„Политика с „позиции силы" обречена на провал"
ТИРАНА, 6 января. (ТАСС). Газета 

«Пуна» сегодня в редакционной статье 
касается так называемых «рождествен
ских посланий» американских политиче
ских деятелей. Газета пишет:

В своих «рождественских посланиях» 
эти деятели пытаются создать впечатле
ние, будто они озабочены судьбой народов 
Восточной Европы и поэтому ратуют за 
«свободу» этих народов. Однако всем хо
рошо известно, о какой «свободе» ведут 
речь в Вашингтоне. Эта «свобода» озна
чает не что иное, как лишение народов 
их народной власти, восстановление режи

ма королей, помещиков, каяиталпстов и 
юнкеров, готовых широко распахнуть две
ри перед американскими монополиями. Но 
авторов подобных посланий воодушевляют I 
не только эти цели, вмешиваясь во виут- / 
ренние дела других стран, они хотят 1 
уничтожить «дух Женевы», вернуться к  
политике «холодной войны», усилить меж
дународную напряженность, создать новые 
трудности в международных отношениях.

Однако, подчеркивает газета, миролюби
вым народам совершенно ясно, что поли
тика е «позиции силы» обречена на неми
нуемый провал.

Приговор чанкайшистскому шпиону
«
мукденского городского управления обще
ственной безопасности и пытался скрыть
ся, но был задержан

Народный суд города Мукдена пригово
рил Гуань Цзай-и к  смертной казни. 
1.600 жителей города, присутствовавших 
на суде, встретили приговор единодушным 
одобрением.

□  □  □ ----------------------------

ПЕКИН, 7 января. (ТАСС). Как сооб
щает газета «Шэньянжибао», на днях в 
Мукдене состоялся открытый суд по делу 
контрреволюционера Гуань Цзай-и, кото
рый, скрыв свое контрреволюционное 
прошлое, сумел пробраться на работу в 
органы общественной безопасности. Опа
саясь разоблачения, Гуань Цзай-и застре
лил одного из ответственных работников

Окончание шахматного турнира в Гастингсе
ЛОНДОЙ, 6 января. (ТАСС). Сегодня

закончился традиционный международный 
шахматный турнир в Гастингсе. В резуль
тате многодневной спортивной борьбы 
первое и второе места ноделили Корчной 
и Олафссон, набравшие по 7 очков. На 
третьем месте молодой югославский шах
матист Ивков, набравший 6,5 очка, на 
четвертом месте гроссмейстер Тайманов —

6 очков, на пятом месте Дарга —  4,5 
очка, шестое и седьмое места разделили 
Фуллер и Персии, набравшие по 3,5 оч
ка, на восьмом месте Коррал, набравший 
3 очка, на девятом месте Пенроуз —  2,5 
очка и на 10-м месте чемпион Великобри
тании 1955 года Голомбек, набравший 
1,5 очка.

п
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Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т О М С К А Я  О Б Л А С Т Н А Я  К О Н Т О Р А  К И Н О П Р О К А Т А
с 9 января  в ы п у с ка е т  на э кр а н ы  новы й цветной 

х у д о ж е с т в е н н ы й  ф ильм

(по мотивам рассказа К. М. Станюковича .Нянька*!.
Сценарий и постановка Владимира Брауна, оператор В. Войтенко, 

композитор И. Шамо.
В РОЛЯХ АРТИСТЫ: матрос Чижик—Михаил Кузнецов, капитан И-го ранга 
Лузгин—В. Емельянов, его жена—Н. Чередниченко, их сын Шурка—Толя 

Мельников, Анюта —Н. Семенцова, денщик Иван—В. Тягушев. 
Производство Киевской киностудии художественных фильмов.

Т Е А Т Р

8 января (утром и вечером) — «В 
добрый час». Спектакль состоится в До
ме офицеров. Начало в 12 часов дня и 
в 7 часов 30 минут вечера.

10 января — «В добрый час». Спек
такль состоится в клубе кирпичного за
вода №  2. Начало в 8 часов вечера.

11 января — «Иван Рыбаков». Спек
такль состоится в клубе завода режу
щих инструментов. Начало в 8 часов ве
чера.

Кинотеатр имени М. Горького. 8 ян
варя — «таланты и поклонники». Се
ансы: 9. 12-20. 3-40, 5-30, 7-20, 9-10, 
11. Для детей — «Нарушители спокой
ствия». Сеансы: 10-50, 2-10.

С 9 января — новый цветной худоясе- 
ственный фильм «Матрос Чижик». Се
ансы: 9, 12-30, 4, 5-45, 7-30, 9-15, 11. 
Для детей — «Дети партизана». Сеан
сы: 10-45, 2-15.

Клуб имени Сталина. 8 января — 
концерт детской художественной само
деятельности. Начало в 11 часов утра. 
В 1, 3, 5, 7, 9, 11 часов — «Максим 
Перепелица».

9 января — «Васек Трубачев и его

товарищи». Сеанс в 11 час. утра. В 2, 
4, 6, 8, 10— «Таланты и поклонники».

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 8 января — «Таланты и по
клонники». Сеансы: 1, 3, 5, 7, 9, 10-45. 
Для детей — «Васек Трубачев и его то
варищи». Сеансы: 9-15, 11. Малый зал 
— «Максим Перепелица». Сеансы: 10, 
12, 2, 4, 6, 8, 10.

9 января. Большой зал — «Матрос 
Чижик». Сеансы: 9-15, 11, 1, 3, 5, 7, 
9, 10-45. Малый вал — документаль
ный фильм «Главами кино». Сеанс в 4 
часа дня. «Запасной игрок». Сеансы: 
10 и 12 часов дня. В 2, 6, 8 и 10 ча
сов — «Мост Ватерлоо».

ИЗВЕЩЕНИЯ.
9 января 1956 года, в 7 часов вече

ра, в областном лектории состоятся лек
ция на тему: «Марксистско-ленинская
теория классов и классовой бор]>бы» (1-я 
лекция). Читает Б. И. Легцинер. Пос
ле лекции кинофильм.

9 января 1956 года, р 7 часов вечера,! у
в Доме ученых состоится лекция на те
му «Товарное производство. Закон 
стоимости и деньги при социализме». 
Читает доцент П. 3. Захаров.

ВЫРЕЖЬ И СОХРАНИ

XI Л  Ж ш в :
тиражей выигрышей и тиражей погашения по государственным займам на 1956 год

22 января — 17-й тираж выигрышей 
Второго государственного займа 
восстановления и развития на. 
родного хозяйства СССР в гор. 
Ашхабаде.

30 января — 49-й тираж выигрышей 
Государственного 3% внутренне
го выигрышного займа в гор. 
Куйбышеве.

26 февраля — 15-й тираж выигры
шей Третьего государственного 
займа восстановления и разви
тия народного хозяйства СССР в 
гор. Кировограде.

4 марта — 9-й тираж выигрышей Го
сударственного займа развития 
народного хозяйства СССР (вы
пуск 1951 года) в гор. Актюбин
ске.

18 марта — 13-й тираж выигрышей 
Четвертого государственного зай
ма восстановления и развития 
народного хозяйства СССР в 
гор. Омске.

30 марта — 50 й тираж выигрышей 
Государственного 3% внутренне, 
го выигрышного займа в гор. 
Москве.

22 апреля — 3-й тираж выигрышей 
Государственного займа разви. 
тия народного хозяйства СССР 
(рыпуск 1 9 5 4  года) в гор. Грод
но.

29 апреля — 11-й тираж выигрышей 
Пятого государственного займа

восстановления и развития на
родного хозяйства СССР в гор. 
Бухаре.

6 мая — 5-й тираж выигрышей Го. 
сударственногр займа развития 
народного хозяйства СССР (вы
пуск 1953 года) в гор. Казани.

20 мая — 7-й тираж выигрышей Го. 
судэрственного займа развития 
народного хозяйства СССР (вы
пуск 1952 года) в гор. Ногин
ске.

30 мая — 51-й тираж выигрышей 
Государственного 3% внутренне, 
го выигрышного займа в гор. 
Тбилиси.

10 июня — 17-й тираж выигрышей 
Государственного 2% займа 
1948 года в гор. Москве.

15 июля — 1-й тираж выигрышей 
Государственного займа разви
тия народного хозяйства СССР 
(выпуск 1955 года) в гор. Горь
ком.

22 июля — 18-й тираж выигрышей 
Второго государственного займа 
восстановления и развития на
родного хозяйства СССР в гор. 
Уральске.

30 июля — 52-й тираж выигрышей 
Государственного 3% внутренне, 
го выигрышного займа в гор. 
Одессе.

5 августа — 14-й тираж выигрышей 
Четвертого государственного зай.

ма восстановления и развития 
народного хозяйства СССР в 
гор. Москве.

12 августа — 16-й тираж выигрышей 
Третьего государственного займа 
восст. новления и развития на
родного хозяйства СССР в гор. 
Кишиневе.

26 августа — 4-й тираж выигрышей 
Государственного займа разви
тия народного хозяйства СССР 
(выпуск 1954 года) в гор. Ужго. 
роде.

2 сентября — 6-й тираж выигрышей 
Государственного займа разви
тия народного хозяйства СССР 
(выпуск 1953 года) в гор. Полта
ве. ,

16 и 17 сентября — Ю-й тираж вы
игрышей и 1-й тираж погашения 
Государственного займа разви
тия народного хозяйства СССР 
(выпуск 1951 года) в гор. Баку.

30 сентября —  53 й основной и 9-й 
дополнительный тиражи выигры. 
шей Государственного 3% внут
реннего выигрышного займа в 
гор. Ленинграде.

14 и 15 октября — 12-й тиран; вы. 
игрышей и 2-й тираж погашения 
Пятого государственного займа 
восстановления и развития на
родного хозяйства СССР в гор. 
Калинине.

21 октября — 5-й тираж погашения 
Второго государственного займа 
восстановления и развития на
родного хозяйства СССР в гор. 
Москве.

11 ноября — 4-й тираж погашения 
Третьего государственного займа 
восстановления и развития на
родного хозяйства СССР в гор. 
Москве.

18 ноября — 2-й тираж выигрышей 
Государствгнного займа разви
тия народного хозяйства СССР 
(выпуск 1955 года) в гор. Челя
бинске.

30 ноября — 54 й тираж выигрышей 
Государственного 3% внутренне
го выигрышного займа в гор. 
Москве.

9 декабря — 3-й тираж погашения 
Четвертого государственного з й- 
ма восстановления и развития 
н'родного хозяйства СССР в 
гор. Москве.

16 и 17— 18 декабря — 18-й тираж 
выигрышэй и 5 й тираж погаше. 
ния Государственного 2% займа 
1948 года в гор. Ростове-на-До- 
ну.

30 декабря — 8-й тираж выигрышей 
Государственного займа разви
тия народного хозяйства СССР 
(выпуск 1952 года) в гор. Вин
нице.

Управление гострудсберкасс и госкредита Томской области .
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